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Решающая сила 
в борьбе за изобилие

Высокие рубежи в короткие исто
рические сроки призваны взять 
труженики социалистического сель
ского хозяйства. Определив в сво
ей Программе величественные пер
спективы развития производитель
ных сил страны, партия сразу же 
после X X II  съезда развернула ог
ромную организаторскую работу 
по мобилизации широких масс кол
хозной деревни, всего нашего на
рода на борьбу за создание изоби
лия сельскохозяйственных продук
тов. Важнейшей составной частью 
этой работы явились прошедшие за 
последнее время зональные сове
щания работников сельского хозяй
ства республик Средней Азии, Ка
захстана и Сибири.

Совещания еще раз убедительно 
показали, сколь неисчерпаемы на
ши резервы увеличения производ
ства сельскохозяйственной продук
ции. Дело за тем, чтобы повсемест
но и умело использовать эти резер
вы в каждом хозяйстве, применить 
на полях и фермах достижения на 
уки и опыт мастеров земледелия и 
животноводства. Наука и передовой 
опыт становятся решающей силой 
в борьбе за изобилие. Сейчас про
изводительно трудиться в сельском 
хозяйстве монсно, только овладев 
необходимым запасом знаний.

Ответственные задачи стоят пе
ред сибирскими хлеборобами и жи
вотноводами. Сибирь — крупная 
житница страны, она поставляет 
много мяса, молока и других про
дуктов. Однако природные богатст
ва, щедрость здешних земель еще 
далеко не исчерпаны. Сибирь мо 
жет и должна ежегодно давать го
сударству до двух миллиардов пу
дов зерна, три миллиона тонн мяса, 
более 16 миллионов тонн молока, 
137 тысяч тонн шерсти. Чтобы 
взять такие высоты, сибирякам 
предстоит напряженно потрудить
ся, с широким размахом использо
вать все резервы, добиться быстро
го роста производства продукции.

О ДНИМ  из г л а в н е й ш и х  
РЕЗЕРВОВ, говорил И. С. Хру
щев на совещании в Новосибир
ске, ЯВЛЯЕТСЯ П РАВИЛЬНО Е 
ИСПО ЛЬЗО ВАНИЕ ЗЕМЛИ, УС
ТА Н О ВЛЕ Н И Е ТА КО Й  С ТРУК
Т У Р Ы  ПОСЕВНЫ Х ПЛО Щ АДЕЙ, 
^ Р И  КОТОРОЙ М ОЖ НО ПОЛУ
Ч И ТЬ М А КС И М У М  ЗЕРН А. 
М А КС И М У М  КОРМ ОВ, А  СЛЕ
ДО ВАТЕЛЬНО , М А КС И М У М  М Я
С А И М ОЛОКА. ПОЭТОМУ ВОП 
РОС о СИСТЕМЕ ЗЕМ ЛЕДЕЛИЯ 
П РИО БРЕТАЕТ ОГРОМНОЕ 
ЗН АЧ Е Н И Е НЕ ТОЛЬКО ДЛЯ 
РАБО ТНИКО В СЕЛЬСКОГО ХО
ЗЯЙСТВА. НО И  ДЛЯ ВСЕГО 
СОВЕТСКОГО НАРО ДА.

Известно, что в колхозах и сов
хозах нашей страны вплоть до 
1953 года усиленно насаждалась 
травопольная система земледелия, 
разработанная академиком В. Р. 
Вильямсом. Был взят курс на по
всеместное введение травополья, 
причем травы во многих областях 
занимали до одной трети посевной 
площади и даже больше.

Центральный Комитет партии в 
1954— 1955 годах и в последую
щее время на основе глубокого 
анализа положения дел в сельском 
хозяйстве,, изучения эффективно
сти травопольных севооборотов 
подверг принципиальной критике 
недостатки применявшейся тогда 
системы земледелия. При активной 
поддержке всех тружеников села 
партия провела большую работу по 
устранению вреда от травополья.

Практика показывает, что повсе
местное и шаблонное внедрение 
травопольных севооборотов нанес
ло серьезный ущерб сельскому хо
зяйству не только Сибири, но и 
других районов страны. Миллионы 
гектаров плодороднейшей земли 
были заняты малопродуктивными 
травами. Их посевы расширялись 
за счет сокращения наиболее уро
жайных зерновых культур. В ре
зультате производство зерна оста
валось на одном и том же уровне 
и даже уменьшалось, была подорва
на кормовая база животноводства. 
В колхозах н совхозах возделыва
ли те культуры, которые давали 
наименьшее количество кормовых 
единиц в расчете на гектар и на 
затраченный труд, недооценивали 
органические и минеральные удоб
рения. Травопольная система зем- 

. леделня Вильямса, таким образом, 
оказалась порочной в своей основе.

На несостоятельность рекоменда
ций Вильямса указывали еще не
сколько лет назад крупнейшие со
ветские ученые, многое сделавшие 
д^я развития отечественной науки. 
Среди них был академик Д . Н. 
Прянишников. Своими исследова

ниями он доказывал, что траво
полье может затормозить рост зер
нового хозяйства, развитие живот
новодства. И  он оказался прав.

Повседневная практика социали
стического сельского хозяйства, 
опыт передовых колхозов и совхо
зов, данные научных учреждений 
различных районов страны показы
вают, что только решительный от
каз от травополья, которое не вы
держало испытания временем, пе
реход на более интенсивную про
пашную систему земледелия обес
печит быстрые темпы подъема 
сельского хозяйства, намеченные 
X X II съездом партии.

Убедительным примером в этом 
отношении может служить плодо
творная работа коллектива Алтай
ского научно-исследовательского 
института сельского хозяйства, ко
торым руководит Г. А . Наливайко. 
Взамен травополья здесь перешли 
на пропашные севообороты,-кото
рые дают в два — три раза боль
ше продуктов растениеводства. 
Главными культурами, обеспечива
ющими резкий рост производства 
зерна, мяса, молока, стали ку ку 
руза, кормовые бобы, горох, сахар
ная свекла. В 1963 году хозяйство 
института произведет мяса по 75 
центнеров на сто гектаров пашни 
и по 16 центнеров на сто гектаров 
других угодий.

Научные и производственные до
стижения ученых института, дока
завших огромные преимущества 
пропашной системы земледелия, 
представляют большую ценность. 
Они указывают конкретные пути 
развития нашего земледелия и жи
вотноводства. Долг партийных ор
ганизаций — помочь труженикам 
села, специалистам деревни глубо
ко изучить опыт института, а так
же передовых хозяйств, полнее 
использовать его применительно к  
местным условиям.

Сибирь — крупнейший район 
страны по производству яровой 
пшеницы. Между тем, в структуре 
посевов эта ценная культура все 
еще занимает небольшой удельный 
вес. В результате многие края и 
области мало продают зерна госу
дарству. Некоторые хозяйства и 
целые районы собирают низкие 
урожаи хлебов. Причина тому — 
недостаточная культура земледе
лия, засоренность полей, невыпол
нение требований передовой агро
техники.

На устранение этих серьезных 
недостатков должно быть направ
лено внимание специалистов и ру
ководителей колхозов и совхозов, 
усилия всех тружеников полей. В 
этом залог быстрого увеличения 
производства зерна, кукурузы , бо
бовых и других культур. Мерилом 
умелого, продуктивного ведения 
хозяйства должно быть теперь про
изводство и продажа государству 
продукции не с гектара посева, а с 
гектара пашни.

Внедрение прогрессивной про
пашной системы земледелия, уста
новление правильной структуры 
посевов позволяют передовикам 
быстро развивать животноводство, 
успешно решать поставленную п о 
тней задачу — получать по 75 
центнеров мяса на сто гектаров 
пашни и по 16 центнеров мяса на 
сто гектаров других угодий. Хоро
ший пример показывают Бердский 
совхоз Новосибирской области, Чи- 
стюньский совхоз на Алтае и мно
гие другие хозяйства. Передовики 
проявляют большую заботу о кор
мовой базе, собирают высокие уро
жаи кукурузы  с початками, кор
мовых бобов, гороха, сахарной свек
лы. Теперь в Сибири уже имеются 
тысячи бригад и звеньев — на
стоящих мастеров возделывания 
этих ценных культур. Славные 
маяки сельского хозяйства — ак
тивная сила советской деревни.

Колхозы и совхозы завершают 
сельскохозяйственный год. Они 
подводят итоги проделанной рабо
ты, вскрывают резервы, намечают 
новые рубежи. Уже теперь необхо
димо направлять усилия всех тру
жеников села на завоевание высо
кого урожая в будущем году. За
дача состоит в том, чтобы уже в 
ближайшие годы сделать реши
тельный шаг вперед в развитии 
сельского хозяйства, в увеличении 
производства зерна, мяса, молока 
и других продуктов. Важно, чтобы 
партийные, советские органы без 
ш ^ а  'и трескотни, без митингова
ния и пышных речей развернули 
большую и настойчивую организа
торскую работу по претворению в 
жизнь планов коммунистического 
строительства.

(Передовая «Правды» от 
30 ноября).

ВСТРЕЧА 
НА ЗЕМЛЕ 

СИБИРСКОЙ
/ / .  С. Хрущев 

в Нрасноярсне

КРАСНОЯРСК, 29  ноября. (ТАСС). 
Богатейший край —  сибирская зем
ля. Несметны сокровища ее недр. 
Океаном шумит здесь тайга, плодоро
дием славятся поля, могучую силу 
таят полноводные реки. Величествен
ные перспективы открываются перед 
Сибирью в грядущем 20-летии.

Сегодня у  трудящихся Краснояр
ска —  крупнейшего центра Восточ
ной Сибири побывал Первый секре
тарь Ц К КПСС, Председатель Совета 
Министров СССР товарищ Н. С. Хру
щев.

На вокзале товарища Н. С. Хру
щева встречали первый секретарь 
Красноярского крайкома партии 
А. А. Кокарев, председатель крайис
полкома П. Ф. Морозов, председатель 
совнархоза А. Д. Бизяев, руководи
тели партийных и советских орга
низаций, представители общественно
сти города.

Товарищ Н. С. Хрущев посетил 
Коркинский домостроительный ком
бинат. Первые панели комбинат дал 
в канун X X II съезда КПСС. Возвели 
предприятие бывший воины, при
ехавшие на новостройку по комсо
мольским путевкам. Начальник ком
бината И. П. Нестеренко и главный 
инженер В. Ф. Гайсанюк рассказыва
ют тов. Н. С. Хрущеву о предприя
тии. Оно рассчитано на вы пуск 56 
крупнопанельных домов в год, общей 
жилой площадью 140 тысяч квадрат
ных метров. Первый дом уже соби
рается. Он возводится в районе 
Зеленой рощи, в  поселке нового 
алюминиевого завода.

Комбинат —  одно из предприятий 
строительной базы. Н. С. Хрущев 
интересуется планом ее развития.

—  Это —  районная база строи
тельной индустрии, —  говорит пер
вый секрегарь крайкома партии 
А. А. Кокарев. —  Таких в крае бу
дет пять, С будущего года решено 
полностью перейти на строительство 
жилья из сборных конструкций.

Товарищ Н. С. Хрущев беседует с 
рабочими, специалистами комбината. 
Он обращает их внимание на необ
ходимость улучш ить качество выпу
скаемой продукции, внедрить про
грессивные материалы.

В этот же день Н. С. Хрущев по
сетил Красноярский шинный завод, 
раскинувшийся на правом берегу 
Енисея. Завод вступил в строй і 
прошлом году. В дни работы истори
ческого съезда партии коллектив 
предприятия освоил производство 
шин для тяжелых автомашин и для 
новых пассажирских автобусов. В 
ближайшие годы войдет в эксплуата- 
цикг вторая очередь завода,

Н. С. Хрущев задерживается у  
протекторного агрегата, на котором 
работают Тамара Пувакова и Мария 
Семенова. Он спрашивает у  девушек, 
как они живут, интересуется усло
виями их быта.

На заводе перед собравшимися ра
бочими Н. С. Хрущев выступил с 
краткой речью. Он пожелал коллек
тиву предприятия успехов в труде, 
в борьбе за культуру производства.

В колхозах Пышкино-Троиц- 
кого района развернулась дея
тельная подготовка к  весеннему 
севу четвертого года семилетки.

В колхозе «Путь Октября» 
сформирована бригада механи
заторов из 6 человек по ремон
ту сельскохозяйственной техни

ки. Опытные, отлично знающие 
свое дело механизаторы ком
мунисты тт. Машинистов и Па- 
рецкий, а также тт. Кондратюк, 
Дорофеев, Синькинов и Миль- 
берг горячо взялись за ремонт 
инвентаря. Они обязались пол
ностью отре.монтировать весь 
прицепной инвентарь до конца 
этого года.
На снимке (слева направо); чле

ны ремонтной бригады И. В. Доро
феев, И. Н. Синькинов, И. Миль- 
берг, В. А . Кондратюк и С. А. Ма
шинистов в мастерской колхоза. 

Текст и фото П. Зайцева.

П о-ударн ом у
По-ударному ведут ремонт сель

скохозяйственной техники механиза
торы гынгазовской фермы совхоза 
«Россия» Шегарского района. На ли
нейку готовности поставлены б зер
новых сеялок из 8, одна кукурузная 
сеялка, 30 борон из 60, 4 плуга. 
Заканчивается реыодт двух тракто
ров.

Гынгазовцы взяли обязательство: 
к  концу декабря подготовить всю 
технику.

П. СТОЯНИИ.

Возвращение 
товарища 

Н. С. Хрущева 
в Москву

29 ноября Первый секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров СССР товарищ Н. С. Хрущев 
возвратился в Москву из поездки в 
Среднюю Азию, Казахстан и Сибирь, 
где он принимал участие в зональ
ны х совещаниях работников сельско
го хозяйства.

На Внуковском аэродроме Н. С. 
Хрущева встречали товарищи: Л. И. 
Брежнев, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косы
гин, 0. В. Куусинен, А. И. Микоян, 
М.'- А. Суслов, Н. М. Ш верник, П. Н. 
Демичев, Л. Ф. Ильичев, А. Н. Шеле
пин и другие,

(ТАСС).

Открытие совещания работников 
сельского хозяйства Дальнего Востока 

и Якутской автономной республики
ХАБАРОВСК, 30 ноября. (ТАСС). 

Здесь открылось совещание работни
ков сельского хозяйства Дальнего 
Востока и Якутской автономной рес
публики.

В работе совещания участвует 
свыше 8 00  передовиков сельского

хозяйства, ученых, партийных, со
ветских и  комсомольских работников' 
Хабаровского и Приморского краев, 
Амурской, Камчатской, Магаданской, 
Сахалинской областей и  Якутской 
автономной республики.

Обсуждается вопрос о дальнейшем

развитии сельского хозяйства на 
Дальнем Востоке.

Совещание открыл первый заме
ститель Председателя Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР Г. И. Воронов.

С докладом выступил председатель 
Совета Министров РСФСР Д. С. По
лянский.

Годовое
обязательство

выполнено
К о л х о з н и к и  сельхозартели 

им. Кирова Бакчарского рай
она выполнили годовое обязаш 
телъствй по продаже молока го
сударству.

Замечательных успехов доби
лись животноводы фермы М  1 
колхоза, где работают доярки 
Юрчак Е., Старыгина Н., Горбу
нова В., Вдовина Ф. и другие. 
Они обещали надоить за год от 
каждой коровы 7іо 2.400 ки.гогра.ч- 
мов молока. Но уже на 1 ноября 
значительно перевы полнили свои 
обязательства. Е. Юрчак надоила 
по 2.830 килогра.ч.чов молока на 
корову. Она занимает первое мес
то в районе в соревновании доя
рок. Результат Ф. Вдовиной  — 
2.720 ки.гограм.чов.

Передовые доярки колхоза 
охотно передают свой опыт ра
боты менее опытны.ч животно
водам фер.чы. ,  17 ноября ко.і- 
лективу фер.чы Л? 1 было при
своено звание коллектива комму
нистического труда.

Л. КЛЕПЦОВ.

Зимой в совхозах Мол- 
чановского района дол
жно быть отремонтиро
вано 49  тракторов (в том 
числе 20 —  в четвертом квартале), 
примерно столько же тракторных 
плугов и сеялок, 39 зерновых и си
лосоуборочных комбайнов, свыше 40 
автюмобилей и много другой техники. 
Почти весь этот машинно-трактор
ный парк совхозов будет ремонтиро
ваться в двух центральных мастер
ских. Но руководители Молчанов- 
ского и  особенно Тунттсовского сов
хозов не торопятся.

В Молчановском совхозе отремон
тировано и принято комиссией

ВСЕ ЕЩЕ РАСКАЧИВАЮТСЯ
6 тракторов, а пять находятся в ре
монте. Сельскохозяйственный же 
инвентарь и особенно автомашины 
почти не ремонтируются.

Качество^ ремонта техники прове
ряется здесь слабо. Тракторы, нахо
дящиеся в ремонте, не очищены от 
грязи. .Среди ремонтников не органи
зовано соревнование за коммунисти
ческий труд, не распространяется 
почин серпуховчан.

Не найдешь в мастерских лозун
гов, плакатов, призывающих меха
низаторов выполнять принятые обя
зательства, внести свой вклад в по-

Вывозна удобрений механизирована
Механизаторы первой бригады 

рождественского отделения совхоза 
«Победа» Туганбкого района еже
дневно вывозят на поля по 4 5 — 50 
тонн перегноя.

На вывозке удобрений совершенно 
не применяется ручной труд. Тракто-

Слово ремонтников
С большим напряжением трудят

ся на ремонте сельскохозяйственной 
техники механизаторы сельхозартели 
«Гигант» Шегарского района. Они 
взяли высокое обязательство: к  15

декабря поставить на линейку готов
ности всю технику. В колхозе уже 
подготовлено 3 сеялки, 3 сцепки, 3 
плуга, 2  дисковые бороны.

П. СТЕПАНОВ.

ристы А. Спияк и А. Баев сконструи
ровали сталкйватель перегноя с трак
торных саней. Они приспособили 
подъемник трактора Д Т-54, оборудо
вав его специальной стрелой с упор
ной площадкой на конце.

Погрузка удобрений тоже произво
дится механически. Около коровника 
выкопана яма, в которую ставятся 
сани во время погрузки. Бульдозером 
перегной подтаскивается к  краю ямы 
и сталкивается на сани.

Благодаря механизации погрузки 
и разгрузки перегноя с вывозкой 
удобрений на поля в бригаде легко 
справляются четыре человека.

Г. ЖЕЛОННИН.

строение коммунистического обще
ства.

Токарь тов. Крапивников из Мол- 
чановского совхоза говорит:

—  В течение полугода с нами 
никто не проводит бесед. Не разра
ботаны условия соревнования, не 
оборудованы рабочие места. Много 
времени теряется на то, чтобы най
ти  тот или иной инструмент.

Еще хуж е положение дел в Тун- 
гусовском совхозе. Здесь ремонт 
тракторов начали лишь 10 ноября. 
Директор совхоза тов. Кравцов и 
главный инженер тов. Гузеев не по
заботились о своевременной подго
товке мастерских и  гаража. На ряде 
ферм сельскохозяйственные машины 
еще на полях. Так, на. полях федо- 
раевской фермы оставлены три плу
га, два комбайна.

В  TjTirycoBCKOM совхозе нет гра
фика ремонта техники. Из 43 рабо
ч и х  в мастерских трудятся только 
'32. Партийная организация, рабочий 
комитет слабо организуют социали
стическое соревнование за досрочное 
выполнение плана ремонта. Здесь 
не Подводятся итоги работы за день, 
нет досок показателей. В мастерских 
совхоза не оформлена наглядная аги
тация.

В. МАЙКОВ.

О т  корреспондентов
ТАСС и АПН

„Трудолюбивый"
станок

Создан новый горизонталь
но-расточный станок для обра
ботки корпусных деталей. Рабо
чий день его основательно уп
лотнен. Четыре «читающие» 
програ*ммные устройства, уста
новленные отдельно для каждо
го подвижного узла, непрерывно 
дают ему задания. Агрегат од
новременно фрезерует, растачи
вает. сверлит, нарезает резьбу. 
Он приводится в движение мощ
ными электродвигателями, поз
воляющими обрабатывать дета
ли весом до двух тонн. По срав
нению со своими старшими «со
братьями» новый станок «тру
дится» в 2 — 3 раза производи
тельнее. Создан горизонтально- 
расточный станок конструктора
ми Ленинградского станкострои
тельного завода имени Свердло-
Яі.

Новости т ехники

Изотопы 
и парфюмерия

Впервые в мировой практике пар- 
фю.черного производства на риж
ской фабрике «Дзинтарс» примене
ны контрольно-из.черительные при
боры, исполіззующие радиоактив
ные изотопы. Эти фриборы, сконст
руированные учеными Латвийской 
Академии наук, позволили не толь
ко увеличить на одт^у четверть про
изводительность одного из цехов 
фабрики, но и значительно повы
сить качество выпускаемых кремов, 
паст и духов...

Новые изотопные приборы позво
ляют соблюдать предельную точ
ность различны х парфюмерных сме
сей при получении высококачест
венных духов и лосьонов. Приборы 
следят за уровнем и составо.ч жид
костей в закрытых сосудах, а также 
считают всю дневную  продукцию  
завода, высвобождая д ля  другой ра
боты десятки контролеров и рабо- 

t,
(АП Н ).

☆  ☆

В помошь разведчикам недр
долота. По сравнению со станками 
ударно-канатного бурения он произ
водительнее в 2 — 2,5  раза. Новый 
станок проектирован и изготовлен на 
экскаваторно-вагоноремонтном заво
де комбината «Челябинскуголь».

На вооружение разведчиков недр 
скоро поступит новый буровой само
ходный станок «СВБК-200». Прост, 
удобен, экономичен —  такую харак
теристику дала ему государственная 
приемочная комиссия. Этот 25-тон- 
ный агрегат предназначен для сухо
го бурения вертикальных взрывных 
скважин глубиной до 24 метров. Все 
основные операции (наращивание и 
разборка бурового става, опускание 
и подъем мачты) механизированы. В 
качестве бурового инструмента при
менены трех— четырехшарошечные

Для анализа 
сложных смесей

Оригинальные быстродействую
щие приборы для анализа слож
ных органических смесей сконст
руированы в институте химии 
Академии наук Эстонской ССР 
комплексной бригадой ученых и 
инженеров. С помощью новых 
программных электронных прибо
ров за короткое время изучены 
сланцевый бензин и многие дру-' 
гие продукты.

^ □ □ □ □ ао оо ааоо ап ааоап аааао ап оао аооо оо ааоо аооо рао а і

о Л е н и н г р а д , в  мастерских главной астроно 
о мической обсерватории Академии наук СССР в Пул- 
g кове изготовлен первый в Советском Союзе двухка- 
g нальный телевизионный телескоп. Два одинаковых 
g отражательных телескопа с диаметром главных зер- 
g кал 450 миллиметров «’монтированы на общей оси. 
g Оборудованные телевизионными трубками и двумя 
g экранами, они дают возможность одновременно 
g изучать изображения в различных участках спектра, 
g Повышенная яркость изображения позволяет фото- 
g графировать небесные тела при сокращенной экспо- 
о зиции (выдержке), что улучшает четкость изобра-
□ жения исследуемого объекта. Управление всей аппа- 
п ратурой осуществляется на расстоянии, из другого 
о здания.
□ ' Новый прибор, установленный в специальном па-
□ вильоне, будет использован в будущем году для 
В научных наблюдений Луны, планет я звезд.
о На снимке: автор конструкции старший научный 
о сотрудник Н. Ф. Купревич проверяет монтаж уста- 
g новкн.
g (Фотохроника ТАСС),
□оооааоаааоооооооаиаоааоооаоаоааасаопаоааоаайаасш ааоааааааос

КАСКАДНАЯ
ХОЛОДИЛЬНАЯ

МАШИНА
Опытный образец каскадной хо

лодильной машины выпущен москов
ским заводом «Компрессор». Она ра
ботает на двух холо
дильных агентах и обе
спечивает температуру 

до минус 90 градусов 

Цельсия при холодопро

изводительности 13 ты

сяч килокалорий в час.

Испытания машины да

ли хорошие результаты.

М А Л ,
Д А  У Д А Л

Габариты тр а кто р а  «ТС-ЗЗ» — не* 
вого агрегата р п й  сварки  алюминие> 
вы х деталей — немногим превы ш аю т 
размеры  дорож ного  чемодана. Одна* 
ко  про него м ож но сказать: мал, да 
удал! В 6—8 раз позволяет он новы* 
сить  производительность сварочны х 
работ. С помощ ью  этой маш ины  мож* 
но вы полнить  до 60 метров ш ва в час. 
Т рактор  позволяет сваривать к а к  по 
ф лю су, та к  и в среде и н ертны х га 
зов плавящ имся электродом . Все это 
обеспечивается благодаря оснащ е
нию  агрегата  универсальной настрой
кой , а та кж е  новы ми эф ф ективны ми 
механизмами и устройствами.

«ТС-ЗЗ» создан в инсти туте  элект
росварки имени Е. О. Патона.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Главное в идеологической работе
трудящиеся Теыска, ка к  в весь 

советский народ, работают сейчас под 
вдохновляющим воздействием исто
рических решений ХХП съезда КПСС. 
Коллективы многих предприятий Том
ска решніш продолжить трудовую 
вахту в  .честь X X II съезда КПСС. С 
каждым днем растет политический и 

трудовой подъем трудящихся.

В этих условиях особенно повы
шается значение идеологической 
работы партийных организаций. 
В настоящее время, указывается 
в Резолюции ХХП съезда КПСС, 
главным в идеологической работе яв
ляются глубокое разъяснение Про
граммы КПСС, вооружение тружени
ков советского общесгеа великим 
планом борьбы за победу коммуниз
ма, мобилизация всех трудящихся на 
прет^рение в жизнь новой Програм
мы КПСС.

С пленума Томского 
горкома КПСС

Обсуждению задач городской пар
тийной организации по разъяснению 
и  язучению решений и  материалов 
X X II съезда КПСС был посвящен 
очередной пленум Томского горкома 
КПСС.

Докладчик, первый секретарь гор
кома партии делегат ХХП съезда 
КПСС тов. Садаков, выступающие в 
прениях отметили, что трудящиеся 
Томска горячо одобряют решения 
съезда, новую Программу КПСС 
этот великий политический и теоре

тический документ современности.
Участники пленума отмечали 

большой интерес всех ком.чунистов, 
беспартийных трудящихся к  изуче
нию материалов и решений съезда, 
что создает благоприятные условия 
для резкого улучшения всей идеоло
гической р а ^ т ы .

Сейчас в партийных организациях, 
коллективах предприятий и органи
заций города проходят собрания, на 
которых, горячо одобряя решения 
съезда, трудящиеся вскрывают новые 
резервы для успешного выполнения 
планов и  обязательств. Деловое об
суждение итогов съезда помогает пар
тийным организациям лучше органи
зовать социалистическое соревнова
ние за выполнение обязательств, 
планов текущего года, заданий семи
летки.

Партийные организации городу 
все шире развертывают разъяс
нение, пропаганду материалов съез
да, 6  этом важном деле исполь

зуются'разнообразные формы и  сред
ства пропаганды и  агитации, куль
турно-просветительной деятельности. 
На предприятиях, по месту жительст
ва трудящихся проводятся читки, бе
седы, лекции, доклады о работе 
съезда. На манометровом заводе про
веден « іень лектора». Для железно
дорожников станции Томск-ІІ ор
ганизованы воскресные чтения, лек
тории. В кинотеатрах, клубах города 
проводятся кинолектории.

Многие агитаторы ведут действен
ную пропаганду решений съезда, 
личным примером показывают образ
цы коммунистического отношения к  
труду. Заведующий агитколлективом 
манометрового завода тов. Симон рас
сказал о лопительной работе агита
торов 8-го  цеха. Агитаторами здесь 
являются руководители цеха, инже
нерно-технические работники, пере
довики производства. Правильное по
нимание своих задач позволяет кол
лективу успешно выполнять обяза
тельства. Цех систематически пере
выполняет планы по всей номенкла
туре. Боевую агитацию ведет среди 
своих товарищей бригадир бригады 
коммунистического труда Людмила 
Коваленко. Ее бригада еще к  7 нояб
ря выполнила годовой план.

Коллектив завода решил завершить 
годовой план к  18 декабря и выпол
нить годовой план по росту произво
дительности труда на 104 процента.

В работе среди трудящихся го
рода активное участие принимают 
делегаты X X II съезда КПСС, многие 
партийные, советские, хозяйственные 
руководители.

В помощь сельским партийным ор
ганизациям в районы области из го- 
рО'да направлены 120 квалифициро
ванных лекторов и докладчиков.

Началось глубокое изучение мате
риалов съезда в системе политическо
го  просвещения. Горком КПСС провел 
семинары пропагандистов, перед ко
торыми выступали делегаты X XII 
съезда КПСС. На манометровом, элек
тромеханическом заводах и на дру
гих предприятиях организованы ка

бинеты политического просвещения 
на общественных началах, созданы 
методические советы, которые ока
зывают большую помощь пропагав- 
дистам, с.тушателям кружков и семи
наров. На многих предприятиях гото
вятся теоретические конференции.

Однако многие партийные органи
зации еще медленно развертывают 
работу по разъяснению, пропаганде 
материалов съезда.

На пленуме отмечалось, что пар
тийные организации в своей работе 
по пропаганде материалов съезда 
еще не дошли до каждого человека. 
Плохо организовано разъяснение ма
териалов съезда, Программы КПСС в 
коллективах УНР-290, станции 
Томск-ІІ, трамвайного треста и ряде 
других. Неудовлетворительно ведут 
массово-политическую работу многие 
агитколлективы по месту жительства 
трудящихся.

Далеко не достаточно участие в 
массово-политической работе руко
водящих работников, инженерно- 
технических работников. Культурно- 
просветительные учреждения города» 
еще по-настоящему не включились в 
пропаганду величайших документов 
современности. Необходимо полнее 
использовать в этом важном деле и 
возможности наглядной агитации.

Областное отделение Общества по 
распространению политических и на
учных знаний, группы Общества не 
прігелекли к  лекционной пропаганде 
широкие круги  работников вузов, 
инженерно-технических работников. 
Некоторые преподаватели обществен
ных наук не принимают активного 
участия в пропаганде среди трудя
щихся города материалов съезда. На 
пленуме указывалось, например, что 
заведующий кафедрой философии мег 
дицинского института тов. Сухотин 
до сих пор не прочитал трудящимся 
ни одной лекции по материалам съез
да.

Некоторые лекции читаются на 
низком идейном уровне, скучно, не
интересно. Об этом говорили на пле
нуме секретарь партбюро лесоперева
лочного и деревообрабатывающего

комбината тов.. Храмов, заведующий 
кабинетом политического просвеще
ния станции Томск-П тов: Завьялов, 
ответственный секретарь правления 
рбластыого. отделения Общества по 
распространению политических и на
учных знаний тов. Печеных.

Много еще недостатков в работе 
сети политического просвещения. 
Иногда на занятиях в кружках^ по
литшколах, семинарах изучение ма
териалов съезда проходит в отрыве 
от конкретных задач слушателей.

Выступающие указали на необхо
димость улучшения работы с кадрами 

^пропагандистов. В этой связи указы
валось на важность создания на 
крупных предприятиях кабинетов по
литического просвещения на общест
венных началах. К  сожалению, неко
торые партбюро, например, заводов 
«Томкабель», реліущих инструмен
тов, не проявляют заботы о создании 
этих кабинетов.

Резкой критике на пленуме под
верглась работа Дома политического 
просвещения обкома и горкома КПСС. 
Пропагандист электромеханического 
завода тов. Аристов, тт. Храмов, 
Завьялов и другие говорили, что Дои 
политического просвещения слабо 
оказывает пропагандистам методиче
скую помощь. Необходимо совершен
ствовать работу городского семинара 
пропагандистов, лучше обобщать и 
распространять опыт пропагандист
ской работы.

Секретарь горкома ВЛКСМ тов. Ш е- 
хов говорил о большом значении 
пропаганды материалов съезда среди 
молодежи, студенчества, об ответст
венности каждого коммуниста за вос
питание подрастающего поколения.

Участники плену.ча указали на не
обходимость органического сочетания 
идеологической и организаторской ра
боты. Вся работа по разъяснению, 
пропаганде материалов и решений 
X X II съезда КПСС должна быть под
чинена задаче мобилизации трудя
щихся на успешное выполнение пла
нов и обязательств текущего года, 
заданий семилетки.

Плеігуи горкома КПСС принял по
становление, в котором определены 
конкретные меры по глубокому изу
чению и претворению в жизнь Про
граммы партии, решений X X II съезда 
КПСС.

В работе пленума принял участие 
секретарь обкома КПСС тов. Кузне
цов,

Состоялось партийное 
собрание в Томском ме
дицинском институте.
С докладом об ито
гах работы ХХП съезда КПСС, и 
задачах партийной организаціпі ин
ститута выстудил первый секретарь 
обкома КПСС делегат X X II съезда 
партия тов. Марченко.

Докладчик, выступающие на соб
рании отмечали историческое значе
ние ХХП съезда КПСС для жизни 
нашей страны, для развития мирово
го коммунистического и рабочего 
движения, для жизни всего челове
чества.

Исполняющий обязанности за
ведующего кафедрой политэконо
мии тов. Сердюков сказал, что весь 
коллектив института горячо одобряет 
решения съезда.

, В коллективе проходят читки, бе
седы, лекции, доклады по материалам 
съезда. Началось глубокое изучение 
решений съезда в сети партийного 
просвещения. Изучение материалов 
съезда введено в учебные планы.

Однако работники института, ска-1

В свете новых требований
зал профессор тов. Альбнцкий, еще 
недостаточно активно приступили к  
пропаганде материалов съезда. Ими 
мало прочитано лекций и докладов 
среди трудящихся города и области.

Большое внимание участники соб
рания уделили вопросам научной ра
боты. В последнее время в институте 
закончена одна докторская диссерта
ция, 22  кандидатских, опубликовано 
16 монографий, разработаны новые 
эффективные лечебные' средства. В 
институте созданы новые научные 
лаборатории —  спектрофотометриче
ская, центральная гематологическая,

В институте разрабатываются 
крупные научные проблемы. Под ру
ководством профессора тов. Шершев- 
ского группа научных работников 
разрабатывает проблему лечения 
хронических неспецифических забо
леваний легких. Коллектив кафедры 
детской педиатрии, которую возглав-

•ляет профессор тов. Смышляева, за
нят работой «Особенности лечения 
болезней крови и печени у  детей». 
На кафедре госпитальной хирургии 
под руководством профессора тов, 
Савиных ведутся интенсивные раз
работки проблемы лечения болезней 
средостения.

Профессор тов. Гольдберг говорил 
о необходимости комплексного реше
ния крупны х проблем медицинской 
науки. В медицину необходимо на
стойчиво внедрять новые достижения 
и методы физики, химии. Опыт твор
ческого содружества ученых различ
ных специальностей в Томске уже 
имеется. Томичи являются инициато
рами создания новых бетатронов, 
которые применяются при лечении 
раковых заболеваний. Тов. Гольдберг 
указал на важность создания в Том
ске Сибирского института онкологии.

Профессор тов. Венгеровский и 
другие говорили о той помощи, кото-

П И С Ь М О

в  Р Е Д А К Ц И Ю Г д е  же агит ат ор?
Как и «се советские люди, рабочие нашего учебно.опытного лесхоза 

Томского 'лесотехнивума с большим интересом следили за работой 
X X II  съезда КПСС. Материалы и реш ения съезда, новая Программа 
и  Устав партии — зто поистине волнующ ие документы.

Сейчас у нас среди рабочих только и  разговоров о реш ениях съезда 
о том, какой будет жизнь при коммунизме и как .чы своим трудом моі 
жем скорее приблизить это замечательное завтра.
,.я1^  5оса5ио, что эти беседы и  разговоры . не приносят порой 
удовлетворения. Почему? Многие из рабочих имеют лиш ь начальное об- 
разоьйние, сами хорошо разобраться с том или ином вопросе не могут. А 
бесед у нас не, проводится. В  лесхозе есть красный узолок, но там де
монстрируются только фильмы. А разве нельзя и  здесь провести с оабо. 
4U.4U беседу или прочитать лекцию?.Но у нас этого нет.

.  .  ^  А. РЕПИН,
рабочий учебно.опытного лесхоза Томского лесотехникума.

ОТ РЕ ДАКЦ И И;
Наш корреспондент побывал в 

учебно-опытном лесхозе. Факты, 
изложенные в письме, подтверди
лись. Больше того, хотелось бы 
внести в него еще некоторые до
бавления.

В учебно-опытном лесхозе тру
дятся свыше 100 человек. Трудят
ся они в столярной мастерской, в 
цехах лесопиления н в механиче
ском. 18 человек работает па 
лесозаготовках, часть — в лесном 
хозяйстве.

Есть профсоюзная организация 
н партийная группа. Так что мас
сово-политическую работу вести 
есть с кем и есть кому.

Но, к  сожалению, ни директор 
лесхоза, коммунист тов. Гуляев, 
ня член партийного бюро, инженер 
тов. Агафонов не могли назвать ни 
одного агитатора.

— Агитаторов у нас. как тако
вых, нет, — сказал тов. Агафонов. 
— Беседы с рабочими обязаны про
водить начальники цехов.

— К ак же нет? —• поправляет 
его тов. Гуляев. — Агитаторов мы 
утверждали на заседании парт
группы.

С колько  ж е  в действительности

таких агитаторов из числа комму
нистов? Один — тов. Агафйонов. 
Да и тот после съезда ни одной бе
седы с людьми не провел.

В учебно-опытном лесхозе есть 
красный уголок. Но по сути дела 
он превращен в зрительный зал, 
где трн раза в неделю демонстри
руются фильмы. В красном уголке 
холодно, грязно, неуютно. Большой 
стол пустует в углу. Непривычно 
видеть его без единой газеты и 
журнала. Так и просятся сюда Ска
терть, хотя бы простое красное по
лотно, подшивки газет, журналов, 
настольные игры.

Нет в красном уголке ни стен
дов, ни свежих плакатов и лозун

гов, посвященных итогам работы 
X X II съезда КПСС, пропаганди
рующих его исторические реше
ния.

Давно не слышали люди здесь 
лекций и докладов, не проводится 
и бесед.
тг одного кружка.
Из 100 человек нн один не учится, 
в том числе н коммунисты.

В этом году хотели создать кру
ж ок по изучению текущей полити
ки, в него записалось 16 человек. 
Но круж ок не работа
ет. Нет руководителя.

Опубликовав Ваше 
письмо, тов. Репин, мы 
надеемся, что оно по
может резко улучшить 
массово • политическую 
работу в коллективе, 
развернуть действен
ную пропаганду реше
ний X X II съезда пар
тии. Секретарь партий
ной организации Том-

рую оказывают научные работники 
института лечебным учреждениям 
области. Сейчас создаются комплек
сные медицинские бригады для ока
зания помощи в лечебной работе.

Однако институт еще недостаточно 
оказывает лечебную помощь населе
нию.

Тов. Ксенофонтова и другие гово
рили о том, что коллектив профессор
ско-преподавательского состава, об
щественные организации института 
призваны улучшать коммунистиче
ское воспитание будущих специали
стов.

В последнее время некоторые ка
федры значительно улучшили учеб
ный и воспитательный процесс. Пре
подаватели кафедр закреплены за 
учебными группами, где они ведут 
политическую работу, многие из 
них часто бывают в общежитиях, 
помогают студентам правильно орга
низовать занятия во внеурочное 
время, их досуг. Но в воспитании 
студенчества есть еще серьезные не
достатки. Об этом говорит такой 
факт: в этом году 22 выпускника 
института не прибыли на работу по 
месту назначения.

Общественные организации, кафед
ры должны сейчас организовать сре
ди студентов глубокое изучение ма
териалов ХХП съезда КПСС и на 
этой основе резко улучш ить всю вос
питательную и учебную работу.

Партийное собрание единодушно 
одобрило решения X X II съезда 
КПСС, наметило меры по изучению 
и осуществлению решений съезда.

П. АТОЧИН.

ского лесотехнического 
техникума тов. Соловь
ев должен принять для 
этого все меры.

На Томской швейной фабрике облместпрома после 
ХХ П  съезда партии произошло немало перемен. В 
производство внедрена новая, более производитель
ная техника. Одной из первых на предприятии ос
воила 12-игольную стегальную машину член брига
ды, борющейся за звание коллектива коммунистиче
ского труда Надежда. Лях. Она теперь выполняет по 
полторы нормы.

На снимке: Н. Лях за работой.
Фото Ф. Хитриневича.

ІС соседлеяж— з а  оххъітоіа В университете 
культуры— о ХХП 

съ езде КПСС

Недавно в столярный цех завода Н  1 треста «Стройдеталь» 
пришли деревообработчики завода стройматериалов №  2, что
бы познакомиться с опытом работы бригады коммунистического 
труда столяров, которой руководит В. Г. Трифонов.

С большим вниманием слушали гости рассказ руководителя 
передового коллектива деревообработчиков.

— Мы создали комплексную бригаду конечной продукции,-— 
рассказал тов. Трифонов, — обучили каждого рабочего несколь
ким профессиям, ликвидировали простои. Это позволило брига
де в целом давать регулярно по полторы нормы.

Здесь же члены передовой бригады продемонстрировали пе
редовые приемы своей работы.

Гости были очень довольны встречей.
— Много ценного мы узнали в бригаде коммунистического 

труда тов. Трифонова, — говорит бригадир деревообработчиков 
завода М  2 тов. Булгаков. — Мы также создадим у  себя брига
ду конечной продукции, внедрим опыт передовиков.

В. ЕРЕМ ЕНКО, 
инженер-технолог треста «Стройдехаль*.

На снимке: руководитель

В областном лектории состоя
лось очередное занятие факуль
тета международной жизни Том
ского городского университета 
культуры на тему: «Междуна
родное значение X X II съезда 
КПСС». Свыше 400 человек 
прослушали рассказ делегата 
ХХ П  съезда партии, первого се
кретаря Томского горкома 
КПСС Ю. П. Садакова.

К  занятиям была подготовле
на тематическая книжно-иллюс
тративная выставка. Слушатели 
факультета просмотрели также 
кинохронику о работе X X II 
съезда партии и фильм «Мир 
рукоплещет»,

В. САФРО.

Сверх годового 
плана

Трудовая вахта 
продолжается

Коллектив кондитерской фаб
рики «Красная звезда», продол
жая трудовую вахту в честь 
X X II съезда КПСС, план

бригады коммунистического тру
да столяров В. Г. Трифонов 
рассказывает об опыте своей 
работы.

Фото автора.

Члены рыболовецкой артели 
«Первое мая» обратились ко 
всем трудящимся Каргасокско- 
го района с призывом продол
жить ударную вахту до конца 
года. Они взяли обязательство 
— дать сверх годового плана 
200 центнеров рыбы. Промыс
ловики уже выловили в счет 
этого обязательства 135 цент
неров.

По их примеру члены артели 
имени Куйбышева решили до
быть дополнительно к  годовой 
программе 500 центцрров ры
бы. На 20 ноября ими добыто 
184 центнера.

В. БОРЗЕЦОВ.

одиннадцати месяцев по конди
терским изделиям выполнил 4 
ноября, по выпуску валовой
продукции — 20 ноября. ' 

Славно потрудились тружени
ки цехов мучных изделий и ка- 
ра.мельного. Карамельщини за
вершили годовой план 15 нояб
ря и сейчас работают в счет 
1962 года.

Коллектив фабрики обязался 
досрочно завершить годовой
план и дать на 345 тысяч руб
лей сверхплановой продукции.

И. САПОНДЖЯН.

Патриотическая инициатива
Недавно на имя дирекции колпашевского завода «Металлист» 

поступило заявление от станочниц К . Вяловой я В. Симоновой. 
Они пишут: «Просим повысить нам норму выработки на 5 про
центов».

Вслед за ними подал заявление ударник коммунистического 
труда В. Люберцев. Он обратился с просьбой повысить ему нор
му на 10 процентов. Это начинание поддержала также станоч
ница М. Бобылева.

Патриотический почин поддержал весь коллектив волочиль
ного цеха, где старшим мастером И. П. Грязнов.

П. П РИКЕТС КИИ .

На общественных началах

В заводском 
профилактории

В Октябре на нашем заводе 
«То.мкабель» открылся ночной 
профилакторий. В первом сезоне 
в нем отдохнуло 20 человек.

Профилакторий расположен 
на территории завода, в помеще
нии здравпункта. Нуждающиеся 
в медицинском лечении постоян
но получают врачебную помощь, 
часть отдыхающих, по назначе
нию врача. —• диетическое пи 
тание.

Питаются отдыхающие в за
водской столовой три ра5а в 
день.

Многие из отдыхавших в пер
вом сезоне учились 'без отрыва 
от производства. Это А. Соснин, 
В. Мальцев, Галя Ромашко. Они 
очень хорошо отзываются о про
филактории.

В красном уголке неплохо ор
ганизован дос>т отдыхающих. 
Здесь есть срежне газеты, жур
налы. настольные игры: есть те
левизор.

В. Ш Л БАЛ О В С КИ И . 
слушатель школы рабкоров.

В райцентре Бакчар на обще- 
сренны х началах создан уни
верситет культуры. Он имеет 
филиалы при клубах районного 
отделения «Сельхозтехника» и 
колхоза имени Ленина.

В народном университете 
культуры прочитаны лекции: 
«Новая Программа КПСС — 
программа построения комму
низма», «Изобразительное ис

кусство и его особенности» и 
другие.

При сельских клубах колхо
зов имени Кирова, «Северное 
сияние», «Сибиряк», «Рассвет», 
а также Подольского лесопунк
та Бакчарского леспромхоза соз
даны на общественных началах 
народные школы культуры.

Д. НИКИФО РО В.

Для облегчения труда на ферме
В колхозе имени Шишкова 

Парабельского района всту
пила в действие электро
доильная установка. Дойка ко
ров проводится десятью аппа

ратами. Электродоильный агре
гат обслуживает механик кол
хоза Ф. Костарев. Овладеть тех
никой он обучает сейчас доярку 
Т. Малахову.

М. ИВАНОВА.

п о  ПУТЕВКАМ ПРОФСОЮЗА
В это.м году 632 томича про

вели свой отпуск, путешествуя 
по стране. Одни ездили в Крым, 
другие — на Кавказ, третьи — 
в Молдавию, в Восточную Си
бирь. Около 5 тысяч томичей 
укрепляли свое здоровье в са
наториях Кисловодска. Белоку- 
рихи и других, свыше 6 тЬісяч 
— в домах отдыха. 390 томичей

побывали в оздоровительных и 
альпинистских лагерях, 218 ез
дили за границу. Они познако
мились с жизнью братских стран 
— Венгрии, Болгарии. Чехосло
вакии, Германской Демократи
ческой Республики.

Е. ТЮ И Н А, 
старший инструктор област
ного совета профсоюзов.

І Г .

в Асиновском районе ZI
Коволекторвй
При кинотеатре «Во

сток» в городе Асино 
начал работу кинолек
торий по пропаганде 
исторических решений 
X X II съезда КПСС.

таж оборудования для 
раздачи кормов. Кол
хозные механизаторы 
ведут подготовку к  ус
тановке доильного аг
регата.
' И. КО РШ УНОВ.

Трудоемкие 
процессы 

мех анизнрова ны

Встреча
коллективов

художественной
самодеятельности

сцены вручены подар
ки.

Перед собравшимися 
выступил руководитель 
бригады коммунистиче-  ̂
ского труда из Аеннов- 
ских ЦРМ М  тов. Фи- 
липпченко. Он расска
зал о работе коллек
тива.

М. ГАЙ Д УКО В .

2—3 издания— 
в каждой семье

в  сельхозартели име
ни Ленина редко встре
тишь семью, которай 
бы не выписывала 2— 
3 местных или цент
ральных печатных из
дания.

Сдан в эксплуата
цию четырехрядный ко
ровник в опытно-[іока- 
зательном хозяйстве 
колхоза «Комсомолец», 
сооруженный на бето
нированном фундамен
те. с шиферной кры
шей. В этом добротном 
животноводческом по
мещении поставлено на 
зимовку 200 коров и 
нетелей.

В новом скотном дво
ре механизированы 
трудоемкие процессы: 
действуют автопоилки, 
очистка навоза произ
водится с помощью 
скребкового транспор
тера. Завершается мон-

В райцентре состоял
ся вечер встречи ’ кол
лективов художествен
ной самодеятельноіти 
города Асино. Участни
ки прослушали доклад 
о задачах культурно- 
просветительных уч
реждений в выполне
нии решений ХХП  съез
да КПСС.

На вечере выступи- 
іи концертная бригада 

Томской областной фи
лармонии и кружковцы 
района. Были также 
подведены итоги рабо
ты коллективов худо
жественной самодея
тельности. Энтузиастам

Электрификация
сел

За последние годы в 
районе проведены боль
шие работы по электри
фикации сел. Сейчас 
половина хозяйств под
ключена к  государст
венным энері осисте- 
мам, в том числе кол
хозы «Коммунист», «40 
лет О ктя б ^» , имени 
Кирова. «Россия» и 
другие.

В будущем году на
мечается все поселки 
района подключить к  
государственным энер-

И нынче из 295 
колхозных семей каж 
дая выписывает на 
1962 год по 2 — 3 изда
ния периодической пе
чати. Всего в артели 
выписывают 540 эк
земпляров газет и 188 
журналов.

Пионерские
посты

по всеобучу

госистемам.

Совет пионерской 
дружины асиновской 
школы №  1 решил соз
дать специальные по
сты по всеобучу. Девиз 
их: «Учится ли твой то
варищ?». Сейчас в мик
рорайоне школы все де
ти школьного возраста 
учатся.

А . Л А ТЫ Ш Е В .
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По почину

Jорловцев
НЕ ТЕРЯТЬ В ЛЕСОСЕКАХ 
НИ ОДНОГО ДНЯ!

Вахта
продолжена

Одним из первых в Берегаевскон 
леспромхозе почин орловских лесору
бов подхватил коллектив Ново-Тай- 
гинского лесопункта. Лесозаготовите
ли на неделю раньше срока выполни
ли ноябрьский план лесозаготовок. 
На лесопункте'значительно возросла 
комплексная выработка на каждого 
рабочего. Выработка на трелевочныД 
трактор вместо 51 кубометра по пла
ну  составляет 6 0 — 65 кубометров 
древесины.

Ново-тайгинские лесорубы обяза
лись досрочно выполнить годовой 
план. Напряженно трудится малая 
комплексная бригада И. Грача. В но
ябре бригада вместо 1 .000  кубоыет- 
D0B леса заготовила 1 .150  кубомет
ров. Ежедневно дает сверхплановый 
лес комплексная бригада В. Ж итни- 
кова, которая борется за звание кол
лектива коммунистического труда. 
Значительно перевыполнила месяч
ное задание валочно-трелевочная 
бригада Е. Жеребятникова.

С. ЧЕРНОВ.

Суточный
график

перевыполняется
Коллектив' мастерского участка 

Ф. П. Ермоленко —  передовой в Ни- 
бегинском леспромхозе. Ко дню от
кры тия X X II съезда КПСС лесозаго
товители заготовили и вывезли три 
тысячи кубометров леса сверх плана, 
на тысячу кубометров перевыполнив 
свое социалистическое обязательство.

С большим воодушевлением кол
лектив участка поддержал патриоти
ческую  инициативу орловских меха- 

. низаторов —  продлить до конца го 
да трудовую вахту в честь X X II 
съезда КПСС. Лесозаготовители дали 
слово заготовить и  вывезти до конца 
третьего года семилетки 10 тысяч 
кубометров сверхплановой древеси
ны.

Участок на неделю раньше срока 
выполнил ноябрьский план. Опытный 
мастер леса тов. Ермоленко расстав
ляет силы так, что суточный график 
систематически перевыполняется. 
Лесорубы неплохо подготовились 
зиме, своевременно перебазировались 

'В новые лесосеки и сейчас работают 
ритмично. Особенно высоких показа
телей добилась комплексная б р и г ^ ,  
которую возглавляет опытный лесб-' 
заготовитель В. И. Корнихин.

Не только количество, 
но и качество

БАКЧАР. (По телефону). Коллек
тив Подольского лесопункта Бакчар- 
ского леспромхоза с большим подъе
мом встретил исторические решения 
X X II съезда КП(Х5. Труженики леса 
стремятся внести достойный вклад в 
дело построения коммунистического 
общества в нашей стране, дать Ро
дине больше сибирского леса.

30 ноября коллектив лесопункта 
выполнил годовой план вывозки 
древесины.

В ответ на призыв орловцев он 
решил до конца года дать 9 тысяч 
кубометров древесины сверх задания.

Первенство в соревновании валоч- 
но-трелевочных бригад держит малая 
комплексная бригада тракториста 
В. Шумея. Молодой механизатор уме
ло организует труд членов бригады. 
Ежедневно при норме 45 кубометров 
его коллектив подтрелевывает на по
грузочные площадки по 5 5 — 60 ку^ 
бометроБ леса. Недавно В. Ш умен и 
его товарищи выполнили свое годо

вое обязательство: заготовили и стре- 
левали более 1 0 .500  кубометров ле
са.

Отлично трудятся в лесосеках ма
лые комплексные бригады трактори
стов тт. М. Орлова, И. Б.чагинина, 
3. Зварыгина и  других: 5 0 — 55 к у 
бометров леса в смену при норме 
45 кубометров дают ежедневно.

С большим подъемом трудятся 
бригады нижнего склада. Здесь нет 
ни одной бригады, которая не выпол
нила бы годового обязательства. За 
счет рациональной разделки хлыстов 
механизаторы нижнего склада значи
тельно повысили выход деловой дре
весины.

Доброй славой в коллективе поль
зуется комплексная бригада раскря
жевщиков, которую возглавляет 
В. Вейда. Ей первой на нижнем 
складе присвоено звание коллектива 
коммунистического труда. При норме 
90 кубометров В. Вейда и  его това
рищи ежедйевно разделывают и  у к -

Леспромхоз
набирает темпы

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). С
каждым днем на лесопунктах и ма
стерских участках Ново-Тегульдет- 
ского леспромхоза ширится соревно
вание по примеру орловских механи
заторов за досрочное выполнение за
даний третьего года семилетки.

В ответ на призыв орловских ле
созаготовителей коллектив крупней
шего на предприятии Южного лесо
пункта  решил выполнить годовой 
план к  25 декабря и дать сверх пла
на не менее двух тысяч кубометров 
древесины. Коллективы всех малых 
комплексных бригад лесопункта ре
шили продлить ударную трудовую 
вахту в честь X X II съезда партии. В 
эти дни высоких показателей доби
лись валочно-трелевочные бригады 
трактористов Иосифа Понимаша, Ни
колая Гаврюшкова, Василия Нагер- 
няка. Отлично трудятся* вальщики 
леса Дміггрий Масунов, Григорий 
Раков. Механизаторы решили каж 
дый день давать сверхплановую дре- 

Iвесину.

Ф. ТУРБИН. I Продолжена ударная вахта лесору-

С Т У Д Е Н Ч Е С К А Я  
Ж И З Н Ь

Экзамен 
на стройке

Группа студентов V  курса 
Томского инженерно-строитель
ного института проходит прак
тику на строительстве глино
земного комбината в городе 
Ачинске.

Встретили нас очень хорошо, 
можно сказать, обрадовались 
нашему приезду. Потребность в 
кадрах здесь большая. Все 
студенты работают мастерами. 
Размах стройки огромный, 
строится комбинат, который 
будет крупнейшим в мире.

Все мы работаем на строи
тельстве промышленных корпу
сов. Работа интересная, но 
трудностей много. Нам доверя
ют, но много и спрашивают и 
не как с людей, временных 
на стройке, а ка к с равноправ
ных членов коллектива.

Здесь, в условиях большого 
строительства, по-иному смот
ришь на прошедшие 4 года 
учебы в стенах института. Что 
скрывать — не всегда мы до
бросовестно относились к  уче
бе, не брали все то, что нам 
давали преподаватели, что мы 
могли получить в условиях ин
ститута. А  сейчас приходится 
наверстывать. Ведь никому не 
скажешь: «Я это плохо знаю, 
так ка к не был на лекции». 
Экзамен,, который сейчас мы 
здесь держим, пожалуй, покреп
че всех сданных в институте.

Практика также показала 
необходимость перестройки и 
расширения преподавания ряда 
специальных дисциплин. Нам 
не хватает знаний по сметной 
системе, системе нарядов, рас
четов с заказчиками, по веде
нию материальной отчетности.

Наша нынешняя работа по
казала, что мы мало подготов
лены к  ней предыдущей прак
тикой, проходившей на малых 
стройках, где организация тру
да и нашей практики страдала 
крупными недостатками.

В. КУДРЯВЦЕВ.
студент Томского инженерно- 

строительного института.

Студенты 
изучают музыку

С целью формирования ху
дожественных вкусов студен
тов, их эстетического воспита
ния организовано в педагогиче

ском институте музыкальное 
обучение.

Каждую неделю проводятся 
здесь уроки сольфеджио, на ко
торых студенты всех факуль
тетов изучают музыкальную 
грамоту, учатся петь по нотам.

Интересны занятия по тео
рии музыки. Программа рассчи
тана на два года. В течение 
двух лет занимающиеся прой
дут «Курс элементарной теории 
музыки», изучат творчество 
русских, зарубежных, советских 
композиторов.

По окончании института каж 
дый сдавший экзамен по музы
ке получит право преподавания 
ее в школе.

Н. Н И КИ ТИ Н А .

бов детского пункта. 25 ноября кол
лектив этого лесопункта досрочно 
выполнил месячный план лесозаго
товок. Поддержав почин орловцев, 
четские лесозаготовители обязались 
план третьего года семилетки завер
ш и  к  20  декабря. «Ежедневно да
вать сверхплановый лес» —  под та
ким лозунгом трудятся сейчас малые 
комплексные бригады Юрия Кравцо
ва, Федора Валевича, вальщики леса 
Владимир Пономарев, Николай Новок- 
шонов, Петр Казеев. Они ежедневно 
перевыполняют сменные нормы на 
10— 15 процентов. На лесопункте 
успешно внедрена бесприцепная вы^ 
возка хлыстов лесовозными автомо
билями. Погрузку леса на автомаши
ну ведет та же малая комплексная 
бригада, которая валит и трелюет 
древесину. В соревновании шоферов 
первенство удерживает водитель Ле
совоза Николай Ш ляхов. Он выпол
няет сменные нормы на 1 20— 130 
процентов.

Ш ирится соревнование по приме
ру орловцев и на других лесопунк
тах предприятия. Ново-тегульдетские 
лесорубы ежедневно вывозят на ниж 
ние склады по 7 0 0 — 750  кубомет
ров леса при суточном графике 670 
кубометров. В ноябре они дали сверх 
месячного плана полторы тысячи ку 
бометров леса.

Студенты—„за‘
Прошлогодняя встреча сту

дентов и артистов Томского те
атра по обсуждению пье
сы Арбузова «Иркутская исто
рия» крепко врезалась в 
память не только студентам 
университета, .но и артистам 
драмтеатра. Поэтому, соби
раясь ставить новую пьесу 
В. Пановой «Проводы белых 
ночей», актеры обратились к  
студентам с двумя воп- - 
росами: волнуют ли мо
лодежь проблемы, за
тронутые в пьесе, и 
надо ли ставить пьесу?

Сначала заслужен
ная артистка РСФСР 
Тамара Павловна Лебе
дева прочитала пьесу.

А  потом началось 
обсуждение. Столкну
лись самые различные 
мнения. Постепенно вы
яснились две точки 
зрения: одни студенты 
доказывали, что пьеса 
современна и необходи
ма для молодежи, дш- 
гие, их абсолютное 
меньшинство, утверж
дали, что пьеса иска
женно и приниженно 
рисует советскую моло
дежь.

Завершили затянув
шийся до 2 часов ночи 
разговор о пьесе го
лосованием:

— Кто — «за»?
Лес рук.
Студенты— «за»! За 

то, чтобы ставить эту 
интересную пьесу,» за 

'то, чтобы чаще встре
чаться с артистами в 
творческих спорах.

План—досрочно
Ка к и все советские люди, лесо

рубы Ингузетского леспромхоза с 
большим воодушевлением и горячим 
одобрением встретили исторические 
решения X X II съезда КПСС.,

—  ^Іеханизаторы нашего леспром
хоза сделают все для того, чтобы 
внести свой трудовой вклад в вы
полнение великих задач, начертан
ных Коммунистической партией, —  
заявил директор леспромхоза тов. 
Николаев.

Коллектив досрочно выполнил 
одиннадцатимесячный план. Труже
ники  леса горячо поддержали при
зыв своих соседей —  орловских ле
сорубов продлить ударную трудовую 
вахту в честь X X II съезда КПСС до 
конца третьего года семилетки. В от
вет на обращение орловцев рабочие, 
инженерно-технические работники и 
служащие леспромхоза , обязались 
досрочно выполнить план третьего 
года семилетки и  заготовить сверх 
задания не менее 6 тысяч кубомет
ров древесины. Т. ФЕДОРОВ.

в актовом зале Томского политехни
ческого института открылась выставка 
работ фотолюбителей вуза. Представле
но свыше 150 снимков о жизни города, 
о быте учащейся молодежи, о красоте 
родного края.

На снимке: у  стендов выставки.
» Текст и фото Г» Абрамочкина.

ладывают в штабеля 
120 —  130 кубометров 
леса.*С начала года они 
разделали более 18 .300  

кубометров леса при годовом обяза
тельстве 15.000 .

За одиннадцать месяцев комплек
сная выработка на каждого рабочего 
превысила плановую на 12 кубомет
ров. Сейчас коллектив ігажнего скла
да механизирует штабелевку древе
сины. Это позволит лесозаготовите
лям значительно повысить произво
дительность труда, снизить себестои
мость кубометра древесины.

А. КАРАТАЕВ. 
(Наш соб. корр.).

Ю. ГАГАРИН В ИНДИИ
ДЕЛИ, 29 ноября. Корреспонден

ты  ТАСС В. Матяш и Б , Васильев 
передают: Сегодня в Дели по пригла
шению правительства Индии и индий
ско-советского Общества по развитию 
культурных связей прибыл первый 
летчик-космонавт мира Ю. А. Гагарин 
с супругой.

На аэродіоме Палам от имени ин
дийского правительства прославлен
ного космонавта приветствовали ми
нистр научных исследований и куль
туры Индии профессор Хумаюн Ка- 
бир и дочь премьер-министра Джава- 
харлала Неру —  Индира Ганди. От 
индийских вооруженных сил майора 
Ю. А. Гагарина встречал маршал 
авиации Индии, начальник штаба во
енно-воздушных сил Энджинир.

Площадь, прилегающая к  аэропор
ту  Палам, напоминает огромный 
красочный ковер. Тысячи жителей

- 0

Рационализаторы Томского электролампового завода В. И. Корнев 
и П. И. Тимофеев сконструировали к  полуавтомату намазки цоколей 
приспособление для крепления лагунных стаканчиков цоколя.,

НЬвое приспас<^лешіе позволило мехвніізировать процесс наоіазки 
стаканчиков, улучшило условия труда. Приспособление позволяет 
предприятию экономить ежегодно 2.200 рублей. На этом снимке за
печатлен модернизированный автомат в действии. Работницы с благо
дарностью отзываются о творческой работе рационализаторов.

Фото К . Константинова.

ИНДИЙСКОЙ столицы собрались здесь, 
чтобы приветстаовать Юрия Гагари
на, отдавая дань глубокого уважения 
непревзойденным достижениям стра
ны Советов, проложившей человечест
ву путь в космос. В руках встречаю
щих букеты ж ивы х цветов, советские 
и индийские флажки, транспаранты 
со словами дружеского привета: «Доб
ро пожаловать, Юрий Гагарин!».

Едва серебристый ги гант «ИЛ-18» 
коснулся бетонированной дорожки 
аэродрома, к а к  над летным полем 
пронеслась буря приветствий. Само
лет подруливает к  зданию аэровокза
ла. По трапу под бурные аплодисмен
ты  встречающих спускается майор 
Ю. А. Гагарин. Ж уж ж а т кинокамеры, 
щелкают затворы фотоаппаратов кор
респондентов индийской и  иностран
ной прессы. Они спешат еще раз за
печатлеть уж е  знакомую всему миру 
гагаринскую улыбку.

Посол (Советского Союза в Индии 
И. А. Бенедиктов представляет Юрия 
Гагарина и его супругу официальным 
представителям индийского прави
тельства. Вновь вспыхивают апло
дисменты.

Увенчанный гирляндами ж ивы х 
цветов, Ю рий Гагарин садится в по
данную к  самолету открытую автома
шину. Словно сказочный пестрый 
дождь, падают и падают в автомашину 
лепестки роз. Отовсюду несутся при
ветственные возгласы: «Гагарин зин- 
дабад!» («Да здравствует Гагарин!»). 
Юрий Гагарин тепло отвечает на при
ветствия, дружески пожимает руки  
индийцам. Машина, с трудом проби
ваясь сквозь тесные шеренги встре
чающих, направляется с аэродрома в 
Дели.

ДЕЛИ, 29  ноября. (ТАСС). Кор
респондент ТАСС П. Кречнев сообща
ет: По дороге в советский культур
ный центр, расположенный во дворце 
Траванкор-Хауз, майрр Ю. Гагарин 
наносит визит премьер-министру Ин
дии в его домашней резиденции. Не
ру тепло приветствует прославленно
го советского героя и знакомит его с 
членами своей семьи. После непро
должительной дружеской беседы с 
премьер-министром Индии Юрий Гага
рин направляется на пресс-конферен
цию в Траванкор-Хауз, где уже соб
рались многочисленные индийские и 
иностранные журналисты.

В своем выступлении на пресс- 
конференции майор Гагарин заявил: 
«Я бесконечно счастлив, что именно 
мне, простому русскому человеку, 
наш народ и Советское правительство 
доверили первый полет, в космос. II 
я сделал все, что было в моих силах, 
чтобы успешно выполнить эту задачу. 
Я сделал это во имя нашего героиче-. 
ского советского народа, во имя все- 

человечества».

ВЕЧЕР В КАФЕ
—  Я провел вечер с друзьями в 

кафе.
Еще совсем недавно эту фразу 

можно было услышать только от лю
дей, побывавших в Москве, Ленин
граде, Киеве и других городах. А 
завтра, очевидно, кафе в Томске ста
нет таким же обычным местом отды
ха, как кино, театр, клуб.

В прошлую субботу по инициативе, 
обкома ВЛКСМ в диетической сто
ловой состоялся вечер «молодежного 
кафе». В программе его были высту
пления томских поэтов.

Многие приглашенные опасались, 
4 fo  в кафе будет скучно, что полу
чится что-то вроде неочередного за
седания, только за столиками.

Ничего подобного. Здесь выступи
ли поэты, потом все пели песни, тан
цевали, веселились от души.

Хочется надеяться, что вечера в 
кафе станут хорошей формой отдыха 
томской молодежи.

В. ШУСТЕР.

К и носю рп ри зы
—  Кинофильм привезли!
Первыми эту весть разносят по до

мам в колхозе «Победа труда» Те- 
гульдетского района юные любители 
кино. Тогда-то и  разгораются жаркие 
споры. Какой привезли фильм? Каж 
дый высказывает свое предложение.

—  Привезли «Шторм», —  уверя
ет один из рьяных любителей кино.
—  Семь раз нам привозили его.

А по-моему, «Закон есть за
кон». Он побывал у  нас шесть раз,
—  возражает другой.

—  Фильм «()удья» тоже привозили 
шесть раз, и седьмой не миновать,—  
предполагает третий.

,—  А, может быть, шестой 
будем смотреть «Над Тиссой»?

Одни и те же кинофильмы предла
гают вниманию колхозников Тегуль- 
детского района работники кинопро
ката. Такая их трогательная забота о 
кинозрителе напоминает «Демьянову 
уху» .

раз

По делам и уважение
Доброй славой у покупателей поль

зуется магазин ІМг 28 Томского гор
промторга. Молодой коллектив, кото
рому «от роду» всего год, заслужил 
эту славу. Он не раз выходилчтобёди- 
телеы в соревновании и становился 
обладателем переходящего красного 
знамени горпромторга. Был перевы
полнен полугодовой план товарообо
рота. Соревнуясь за достойную встре
ч у ’ исторического X X II съезда КПСС, 
коллектив магазина выполнил свои 
обязательства. Задание октября вы
полнено на 108 процентов.

За этой цифрой скрывается боль
шой труд заведующей отделом гото
вого платья М. Алексеевой и кассира- 
контролера А. Бахровон, рабочего
A. Плют и старшего бухгалтера
B. Бобиной, продавцов Л. Ыеньковой, 
Л. Карбышевой, Л. Мордухович, 
Л. Мухиной, технички П. Рашкулец и 
многих других. Они стараются рабо
тать так, чтобы каждый посетитель, 
уходя с покупкой, сказал им теплое 
спасибо. Здесь любовно оформляют 
витрины, строго следят за чистотой и 
порядком, добиваются высокой куль
туры обслуживания, внедряют новые 
формы торговли —  удобные для по
купателей и  экономически выгодные.

Продавец Л. Менькова вспоминает, 
как  утомительно было без конца раз
вертывать и снова свертывать куски  
тканей, показывая их покупателям. 
Сколько сотен метров перематываешь 
за день! Пока занимаешься с одним, 
на тебя смотрят много нетерпеливых 
глаз других покупателей. Иное дело 
сейчас. Посетители не ожидают в 
очереди, а ходят от стенда к  стенду, 
неторопливо выбирая материю по 
вкусу. Ее можно потрогать, прики
нуть на себя перед зеркалом. В зале 
выставлено более 100  образцов мате
рии.

Л. Менькова очень внимательно 
относится к  покупателям, помогает 
им выбрать материал, советует.

Она совмещает работу с учѳбоЙ —  
заочно учится в торговом техникуме, 
мечтает об институте.

Коллектив магазина борется за 
право называться коллективом ком
мунистического труда. Он заслужит 
это право. Порукой тому —  его про
изводственные успехи и признатель
ность покупателей, которая является 
самой высокой оценкой труда работ
ников торговли.

С. КОМАЛДИНОВА, 
сотрудник нештатного отдела , 

торговли и общественного пи
тания газеты «Красное знамя».

«Когда же работники кинопроката 
прекратят такое бездумное планиро
вание завоза кинофильмов на село?», 
—  спрашивает заведующий Тазыра- 
чевским сельским клубом И. Багдано- 
вич.

Житель деревни Губина Зоркаль- 
цевскоро сельсовета Томского района 
И. М. Пичугин пишет:

«С большой охотой идут все жите
ли нашей деревни в клуб посмотреть 
фильм. Но то кинопленка рвется, то 
на экране герои ходят вверх ногами, 
то пропускается целая часть филь
ма. Об этом мы сообщали в районный 
отдел культуры. Его руководители 
обещали принять меры, но демон
страция кинофильмов не улучши
лась».

«Смотреть кинофильмы в нашем 
клубе, —  пишет Т. П. Смолина из 
поселка Курлек Томского района, —  
одно мучение. Ка к  только на экране 
появится изображение, в зале слы
шатся возгласы: «Поправьте рам ку!» , 
«Где звук? !» .

Авторы писем обращаются к  руко
водителям кинофикации и кинопро
ката, районным отделам культуры  .с 
требованием —  улучш ить кинообслу
живание сельского населения.

Новая форма 
торговли

В магазине Ма 27, располо
женном по проспекту имени Ле
нина в г. Томске, внимание по
купателя привлекает крон
штейн, увешанный «недошиты
ми» костюмами и пиджаками.

Покупатель выбирает понра
вившийся костюм. Если во вре
мя примерки обнаружилось, что 
он ему немножко не подходит, 
не беда: в ателье №  1. которому 
принадлежат полуфабрикаты, 
производятся подгонка и пошив 
купленной одежды.

Новая форма торговли введе
на недавно, но уже полностью 
оправдала себя. Об этом свиде
тельствуют отзывы покупателей 
и их пожелания быстрее внед
рить ее в торговую сеть Том
ской области.

В. Н УЖ ДИ Н , 
формовщик завода «Сиб- 
электромотор»,

Заявление Ю. Гагарина о том, что 
он мечтает слетать на Венеру z  по*> 
смотреть, что скрыто за ее облачным 
покровом, вызывает громкие аплодис
менты и оживление. «Мы считаем, 
что наши успехи в  завоеванин космо
са принадлежат не только нам, а 
всему человечеству, —« продолжал 
Гагарин. —  Люди будут летать в кос
мос, будут я  дальше раскрывать тай
ны природы и использовать их на 
благо человека, во имя процветания 
и мира».

Советский космонавт ответил на 
многочисленные вопросы корреспон
дентов. После пресс-конференции 
Ю. А. Гагарин направляется в до
машнюю резиденцию премьер-минист
ра Индии Неру. Здесь советский кос
монавт будет находиться во время 
пребывания в  индийской столице.

ДЕЛИ, 30 ноября. Корреспонденты 
ТАСС П. Кречнев и  Б. Васильев со
общают; Торжественную и  вместе с 
тем исключительно радушную встре
ч у  устроили вчера Ю. А. Гагарину 
жители индийской столицы, собрав
шиеся на массовый митинг, органи
зованный муниципальной корпора
цией города Дели.

Первый разведчик космоса прибыл 
на центральный стадион вместе с 
премьер-министром Индии Джавахар- 
лалом Неру. Гремят аплодисменты, 
раздаются возгласы: «Гагарин зин- 
дабаді». Космонавт отвечает на при
ветствия, складывая руки  в тради
ционном индийском жесте. Под 
несмолкаемые овации мэр города 
увенчивает Ю. А. Гагарина гирлян
дой цветов. Девуш ки исполняют при
ветственную песню.

После спортивных выступлений и 
танцев молодежи советского космо
навта от имени жителей индийской 
столицы приветствует мэр города Де
ли Шам Натх. Мы приветствуем Вас 
ка к  пионера новой и великой эры, 
как  представителя великой и друже
ственной страны, достигшей вели
чайших успехов в области науки, 
говорит он. Мы приветствуем Вас 
ка к  посланца мира и доброй воли, 
ка к  человека, давшего нам возмож
ность в з гл я н п ь  в будущее. Мы глу
боко уверены, что Ваш великий 
подвиг явится шагом вперед в уста
новлении мира и доброй воли между 
всеми народами.

Мэр города преподносит Гагарину 
супруге подарки.

С ответным словом выступает 
Ю. Гагарин. Моя Родина —  великий 
Советский Союз, говорит космонавт,—  
внесла большой вклад в дело освое
ния космоса. Успешные полеты со
ветских космических кораблей обога
тили сокровищницу науки, расшири
ли границы человеческих знаний и 
еще раз продемонстрировали бес
крайние возможности человечества в 
подчинении природы, в овладении ее 
законами, в раскрытии ее самых со
кровенных тайн. Полеты в космос 
стали возможны в результате кол
лективного труда всех советских лю- 
дей.

Вчера Ю. А, Гагарин и  его супру
га выступили по телевидению.

Суд над 
американскими 

шпионами
КИЕВ, 29  ноября. (ТАСС). Сегодня 

здесь закончился судебный процесс 
по делу американских шпионов граж
дан Ф Й  супругов Адольфа и  Херми- 
иы Вернер.

После допроса свидетелей и осмот
ра вещественных доказательств вы 
ступили эксперты. Они заявляют, что 
сведения, собранные Адольфом и 
Херминой Вернер, составляют госу^ 
дарственную и военную тайну СССР*

С большим вниманием была вы-* 
слушана речь государственного обви
нителя, старшего помощника Глав
ного военного прокурора Советской 
Армии С. И. Туполева.

Подробно проанализировав пре
ступную деятельность подсудимых, 
он заявил, что вина их полностью до
казана материалами предварительного 
и судебного следствия.

Нынешний процесс, подчеркнул 
государственный обвинитель, не толь*' 
ко  разоблачил омерзительную пре
ступную деятельность Адольфа и 
Хермины Вернер, но он и пригвоз
дил к  позорному столбу и их вдох
новителей —  агрессивные круги  Со-̂  
единенных Штатов Америки и Запад-* 
ной Германии. Полное подтвержде-* 
ние нашел и тот факт, что реакцион
ные круги  империалистических госу
дарств, в особенности США, продол
жают использовать международный 
туризм для засылки в Советский Со
юз разведчиков и агентов с целью 
сбора шпионских сведений.

Военный трибунал Киевского воен
ного округа приговорил Адольфа Вер
нера к  лишению свободы сроком на 
15 лет с отбыванием первых пяти  
лет в тюрьме, а остального срока на
казания —  в исправительно-трудовой 
колонии уеиленного режима. Подсу
димая Хермина Вернер приговорена 
к  семи годам лишения свободы с от
быванием первого года в тюрьме, а 
последующих шести —  в исправи
тельно-трудовой колонии усиленного 
режима. Оба они признаны виновны
ми в преступлений, предусмотренном 
статьей 5 7  Уголовного кодекса УССР,
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Новая миролюбивая инициатива
Зарубежная печать широко 

комментирует заявление Совет
ского правительства в связи с 
возобновлением переговоров по 
вопросу о прекращении испыта
ний ядерного оружия и внесен
ный Советским правительством 
проект соглашения о прекраще
нии испытаний ядерного. и тер
моядерного оружия.

Румынская газета «Апэраря 
патрией» подчеркивает, что в 
заявлении Советского прави
тельства дается утвердительный 
ответ на вопрос, может ли быть 
разрешена в нынешних усло
виях проблема прекращения 
ядёрных испытаний, и тем са
мым сделан реальный шаг в на
правлении осуществления все
общего и полного разоружения. 
В своем предложении, адресо
ванном западным державам, пи
шет газета, Советское прави
тельство показывает, каким об
разом можно разрешить этот 
кардинальный вопрос.

Выступая за немедленное 
осуществление всеобщего и пол
ного разоружения. Советский 
Союз, социалистические страны 
горячо поддерживали и поддер
живают любые конструктивные 
предложения, направленные на 
разрядку международной на
пряженности и укрепление до
верия между государствами.

Мировая общественность, все 
честные и миролюбивые люди 
земли, указывает «Апэраря пат- 
рией», ожидают, что западные 
державы проявят реализм и до
кажут на деле, что они действи
тельно стоят за прекращение 
испытаний ядерного оружия.

Новые советские предложе
ния, пишет венгерская газета 
«Непсабадшаг», составлены на 
основе вдумчивого анализа 
трехлетней работы Женевского 
совещания. Внося эти предложе
ния, Советское правительство 
тщательно изучило те моменты, 
которые мешали западным дер
жавам в ходе переговоров сдви
нуться с мертвой точки. Указав, 
что одним из таких моментов 
являлась проблема подземных 
взрывов, газета подчеркивает, 
что Советское правительство, 
особо выделив вопрос о подзем-

•  •

Международная 
общественность 

о заявлении 
Советского 

правительства

ных взрывах, предлагает сейчас 
такое соглашение, которое мо
жет быть заключено безотлага
тельно.

«Советский Союз требует не
медленного запрета ядерных ис
пытаний. Советский Союз пред
лагает пригласить Францию на 
Женевское совещание», —- отме
чает в заголовке шведская газе
та «Стокгольме тиднинген». 
«Советский Союз идет навстре
чу С Ш А  относительно ядерных 
испытаний под землей», — пи
шет «Ньюдаг» в заголовке к 
сообщению.

«Западные круги реагирова
ли на русское предложение от
рицательно», — заявляет «Сток
гольме тиднннген». «Свенска 
дагбладет» указывает, что «За
пад занял отклоняющую пози
цию к  новому советскому пред
ложению».

Заявление Советского прави
тельства и выдвинутый им про
ект соглашения о прекращении 
испытаний ядерного и термо
ядерного оружия вызвали «неко
торое замешательство в Лондо
не»,— так характеризует агент
ство Пресс Ассошиэйшн реак
цию в Англии на новую инициа
тиву Советского Союза. Буржу
азные английские газеты поспе
шили объявить советские пред
ложения «неприемлѲіМыми». 
Так, автор передовой в «Гарди
ан» заявляет о «неприемлемо
сти» предложенного Советским 
Союзом проекта соглашения о 
прекращении испытаний ядерно
го и термоядерного оружия.

«Гардиан» утверждает, что 
Советский Союз настаивает на 
«бесконтрольном» прекращении 
испытаний. Между тем изве
стно, и об этом напоминает Со
ветское правительство, что

зидент Кеннеди и премьер-ми
нистр Макмиллан в совместном 
заявлении от 3 сентября 1961 
года считали достаточным «су
ществующие средства обнару
жения» для контроля над за
прещением испытаний в атмо
сфере.

«СССР предлагает запретить 
ядерные испытания. Он считает, 
что пора выбросить все оружие 
в море с тем, чтобы все страны 
мира не превратились в пусты
ню». Под таким заголівком, на
печатанным через всю полосу, 
бразильская газета «Ултима 
ора» опубликовала сообщение 
из Москвы относительно проек
та соглашения о прекращении 
испытаний ядерного и термо
ядерного оружия, предложенно
го Советским Союзом.

Другие бразильские газеты 
также опубликовали сообщения 
о советском проекте соглашения 
о прекращении ядерных испы
таний.

Изучить новые предложения 
Советского Союза о запрещении 
испытаний — призывает в пе
редовой статье влиятельная 
японская газета «Иомиури». 
Газета отмечает, что новые со
ветские предложения облегчают 
решение проблемы всеобщего и 
полного разоружения. Мы при
ветствуем эти предложения, 
пишет газета, так как каковы 
бы ни были намерения госу
дарств. владеющих ядерным 
оружием, для многих стран 
именно сохранение мира являет
ся насущной проблемой, а га
рантия мира — в решении про
блемы всеобщего и полного раз
оружения.

«Иомиури» пишет в заключе
ние, что всеобщего и полного 
разоружения требует вся миро
вая общественность.

(ТАСС).

„У нас нет другой 
альтернативы"

Г А В А Н А , 29 ноября. (ТАСС). 
Контрреволюция на Кубе соверши- 

I ла новое варварское преступле- 
I ние: убит 16-летний кубинский
I юноша, обучавший грамоте членов 

семьи крестьянина в горах Эсксм- 
брай. Убийцы повесили его вместе 
с крестьянином.

Так -начал свое выступление 
премьер-министр Фидель Кастро на 
закрытии X I конгресса профсою
зов Кубы вечером 28 ноября. Пос
ле этих слов в зале воцарилось гро
бовое молчание. Но тут же оно 
с.менилось волной негодования. «К 
стенке!», «Смерть убийцам!» — 
потребовали делегаты.

Нужно до конца уничтожить 
контрреволюцию, гневно говорит 
Фидель. Врагам нужно показать 
силу революции. На контрреволю
ционный террор необходимо отве
тить революционным террором. 
Это в конце концов единственное 
справедливое средство.

Завтра, продолжал Фидель Ка
стро, мы созовем заседание совета 
министров и предложим приме
нить, пока существует угроза аг
рессии против Кубы и осущест
вляется враждебная деятельность 
империализма, смертную казнь 
каждому, кто будет захвачен с ору
жием. Приговор будет приводиться 
в исполнение в течение сорока 
восьми часов. Эта высшая мера 
'наказания будет применяться неза
висимо от того — кем является 
преступник — иностранцем или 
кубинцем. В случае агрессии в 
действующих войсках кубинской 
армии будут работать революцион
ные трибуналы. Высшая мера на
казания будет применяться и в от
ношении всех, кто повинен в под
жогах сахарного тростника, в унич
тожении национальных богатств.

У  нас нет другой альтернативы! 
— говорит Фидель.

Тысячи делегатов конгресса, 
иностранные и кубинские гости 
единодушно одобрили это заявле
ние главы революционного прави
тельства относительно наказания 
всех тех. кто в бешеной злобе про
тив революции сеет смерть и раз
рушения на свободной кубинской 
земле.

ЗАЯВЛЕНИЕ 
КОМПАРТИИ США

НЬЮ -ЙОРК,. 29 ноября. (ТАСС). 
30 ноября — «крайний срок» реги
страции руководителей и работни
ков аппарата Коммунистической 
партии, на основе пресловутого 
закона Маккарэна. Если они не 
выполнят положений о регистрации 
этого позорного закона, они подле
жат за каждый просроченный день 
тюремному заключению на пяти-

Заявление правительства ФРГ
Милитаристы бравируют ,,рисном войны"

пре- ,

Положить конец 
вмешательству СШ А 

в Доминиканской Республике
НЬЮ -ЙОРК. 29 ноября. (ТАСС). 

На своем вчерашнем заседании Со
вет Безопасности возобновил рас
смотрение протеста правительства 
Кубы против вмешательства С Ш А 
во внутренние дела Доминикан
ской Республики, которое пред
ставляет собой угрозу другим ла
тиноамериканским странам, и р том 
числе Кубе.

Отмечая обоснованность проте
ста Кубы, делегат Цейлона Мала- 
ласекера подчеркнул, что действия 
С Ш А , ка к об этом, в частности, 
свидетельствуют высказывания 
представителей Доминиканской
Республики на прошлых заседани
ях, предприняты с целью воздейст
вовать на положение в Доминикан
ской Республике. Делегат Цейлона 
поставил под сомнение право С Ш А 
предпринимать такие действия.

Пытаясь вновь отмахнуться от 
серьезных обвинений, выдвинутых 
против С Ш А  в Совете Безопасно
сти, американский делегат Стивен
сон по существу признал неблаго
видную роль, которую С Ш А  игра
ют в этом деле. По словам Стивен
сона, С Ш А, послав свой флот к 
берегам Доминиканской Республи
ки, пытаются де «морально поощ
рить доминиканский народ», осу
ществить изменения в своей стра
не «упорядоченным и мирным об
разом».

Представитель Доминиканской 
Республики Санчес, который ранее 
представлял в ООН правительство 
Трухильо, голословно утверждал, 
будто Балагер осуществляет про
цесс «демократизации» и что 
С Ш А  оказывают в этом деле «по
мощь».

Делегат Кубы Гарсиа Инчаусте- 
ги подчеркнул, что подобные ут
верждения не имеют под собой ни
какой почвы. Осуществляя интер
венцию против Доминиканской Рес
публики, С Ш А  нарушают Устав 
ООН, а также устав оргагіизации 
американских государств. По сути 
дела операция С Ш А  у  берегов До
миниканской Республики, то есть в 
непосредственной близости от бе
регов Кубы, имеет целью спровоци
ровать вторжение на Кубу.

Совет Безопасности, подчеркнул 
делегат Кубы, должен заклеймить 
С Ш А  как агрессора и пресечь эту 
агрессию, которая представляет уг
розу миру.

Председатель Совета Безопасно
сти В. А . Зорин, выступая в каче
стве делегата СССР, привел ясные 
и конкретные факты, которые кам
ня на камне не оставили от утвер
ждений делегата С Ш А  о том, буд
то американский флот у  берегов 
Доминиканской Республики «помо
гает» доминиканскому народу из
бавиться .от остатков режима Тру
хильо. В. А . Зорин отметил, что. в 
то самое время, когда С Ш А  высту
пают с подобными утверждениями, 
доминиканский народ объявил все
общую забастовку против режима 
Балагера, а в столице Доминикан-! 
ской Республики введено осадное 
положение. Таким образом, полу
чается, что С Ш А  помогают от
нюдь не доминиканскому наро;^^, а 
стремятся сохранить угодного им. 
но не угодного доминиканскому на
роду Балагера.

В. А. Зорин также указал, что 
американский делегат, говоря о

«необходимости принять меры пре
досторожности против возможных 
действий Кубы», по существу при
знал. что операция С Ш А  у берегов 
Доминиканской Республики направ
лена также и против Кубы.

Действия С Ш А , подчеркнул 
В. А. Зорин,.— это отнюдь не меры 
предосторожности. Это, наоборот, 
подготовка к  действиям против 
Кубы. Недаром в то самое время, 
когда американские военные кораб
ли находятся в непосредственной 
близости от берегов Кубы, в С Ш А 
проходят усиленную военную под
готовку «добровольцы», которых 
готовят к  войне против Кубы.

Если С Ш А  действительно стре
мятся к  ослаблению напряженности 
в районе Карибского моря, они 
должны выполнить законное требо
вание доминиканского народа и уб
рать свой флот подальше от бере
гов Доминиканской Республики и 
Кубы. Народ Доминиканской Рес
публики, подчеркнул советский де
легат. должен сам решать свои де
ла.

Как председатель Совета Безо
пасности В. А. Зорин сказал, что 
вопрос, поставленный кубинским 
правительство.м, остается в повест
ке дня и что он будет наблюдать за 
дальнейшим развитием событий и 
немедленно созовет заседание Со
вета Безопасности по этому вопро
су, как только в этом возникнет не
обходимость.

БОНН, 29 ноября. Корреспон
дент ТАСС Ю. Борисов передает;

На состоявшемся здесь сегодня 
заседании западногерманского 
бундестага было оглашено прави
тельственное заявление нрвого кЬ- 
алиционнрго правительства ФРГ. 
В заявлении, которое вместо Забо- 
ѵтевшего канцлера Аденауэра зачи
тал вице-канцлер Эрхард, изложе
ны основные принципы будущей 
внешней и внутренней политики 
правительства.

Из текста заявления явствует, 
чго программа нового правительст
ва Ф РГ не только оставляет в пол
кой неизменности прежний опасный 
военно-политический курс, но и 
придает ему еще .более агрессив
ный характер. Правительство Ф РГ 
считает «требованием момента» и 
«сг.мой настоятельной задачей» во
енное усиление агрессивного севе
роатлантического блока. «По мне
нию федерального правительства, 
— говорится в заявлении, — план 
создания атомных вооруженных 
сил НАТО должен быть осуществ
лен как можно скорее». С осуще
ствлением этого плана Бонн связы
вает, как известно, совершенно оп
ределенные цели: добиться для 
бундесвера за ширмой НАТО пра
ва распоряжаться атомным оружи
ем. В заявлении перечисляется 
широкий круг военных мероприя
тий правительства. В ближайшее 
время правительство намерено уве
личить срок воинской службы в 
бундесвере с 12 до 18 месяцев. На 
одобрение бундестага будет пред
ставлен ряд законопроектов «на 
сл^*чай кризиса». Среди них— при
нятие чрезвычайного законодатель
ства, законодательства о граждан
ской трудовой повинности и т. д. В 
заявлении подчеркивается, что осу
ществление мероприятий по повы
шению боевой мощи бундесвера 
«неизбежно» приведет к  «сущест
венному увеличению» бремени во
енных приготовлений. «Многие из

Всеобщая забастовка 
в Доминиканской Республике

НЬЮ -ЙО РК, 29 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент «Нью-Йорк тайме» из Санто- 
Доминго, объявленная вчера в До
миниканской Республике всеобщая 
забастовка в йоддержку требова
ний о том. чтобы президент Бала
гер уступил место временному пра
вительству, охватила все предпри
ятия в городе от сахарных заводов 
до магазинов: городской транспорт 
парализован. Вооруженные силы 
взяли в свои руки обслуживание 
международного авиационного и 
морского портов.

В городе объявлен комендант
ский час. пишет корреспондент, 
танки и вооруженные патрули за
няли ключевые позиции во всем го
роде, в том числе около президент
ского дворца. Правительство при
казало служащим государственных 
учреждений вернуться сегодня на 
работу, угрожая им увольнением.

Правительство приняло также 
ряд других мер с целью положить 
конец забастовке. Была прекраще
на деятельность оппозиционных ра
диостанций, передававших призы
вы к  забастовке. Объявлено о по
вышении ежемесячного жалованья 
военнослужащим. Рабочим сахар
ных заводов обещана повышенная 
заработная плата, шоферам такси 
— сни:кение цен нт бензин и т. д.

Однако, несмотря на все эти ме
ры, отмечается в корреспонденции, 
забастовка ширится. Попытки пра
вительства достичь договоренно
сти с основной оппозиционной бур-

ноября. жуазной партией «национальный 
гражданский союз» окончились 
безуспешно. Союз по-прежнему до- 
бипается отставки президента и 
создания временной правящей хун
ты в составе 7 членов под предсе
дательством лидера этой партии 
Фальо.

«Национальный гражданский 
союз» отклонил предложение пра
вительства сформировать коалици
онное правительство, которое пра
вило бы страной до выборов, назна
ченных на май будущего года.

мероприятий. — говорится в заяв
лении, — которые должно принять 
федеральное правительство, глубо
ко затронут жизнь каждого отдель
ного немца». Правительство, ска- 
за.і Эрхард, «должно потребовать 
эти жертвы от немецкого народа».

Старую, далекую от реальной 
жизни позицию занимает прави
тельство Ф РГ в вопросе воссоеди
нения страны. С одной стороны, 
оно утверждает, будто воссоедине
ние Германии остается «незыбле- 
,мой целью» его политики, а с дру
гой. как и прежде, отвергает един
ственно возможный путь достиже
ния' этой цели — переговоры с 
ГДР.

Хотя на словах правительство 
Ф Р Г и высказывается за перегово
ры по берлинскому вопросу, одна
ко тут же откровенно заявляет, 
что оно мыслит себе это лишь на 
основе обязательного сохранения 
нынешнего оккупационного стату
са в Западном Берлине и при со
хранении всех «политических, пра
вовых и экономических связей» 
Ф Р Г с Западным Берлином, вклю
чая бесконтрольный доступ туда 
гражданских лиц из Западной Гер
мании. При этом правительство 
ФРГ, отмечается в заявлении, «го
тово взять на себя необходимые 
жертвы и риск для защиты этих 
интересов». Таким образом, прави
тельство Аденауэра не останавли
вается перед риском войны ради 
сохранения давно изжившего себя 
окісупационного режима в Запад
ном Берлине.

США направляют 
военные подкрепления 

в Европу
НЬЮ -ЙОРК. 29 ноября, (ТАСС). 

Вчера в Европу из С Ш А  было до
ставлено 60 реактивных истребите
лей «Ф-104» и 1.200 человек пер
сонала в порядке завершения наме
ченного развертывания американ
ских военно-воздушных сил, пред
принятого С Ш А  с целью раздува
ния военного психоза в связи с так 
называемым «берлинским кризи
сом».

В общей сложности, сообщает 
корреспондент агентства ЮПИ. 
Соединенные Штаты послали в по
следнее время в Европу около 260 
самолетов и 11.500 человек пер
сонала.

ЗАПУСК СПУТНИКА В США
НЬЮ -ЙО РК, 29 ноября. 

(ТАСС). По сообщениям коррес
пондентов информационных
агентств с мыса Канаверал, там се
годня с помощью ракеты «Атлас» 
запущен на орбиту вокруг Земли 
искусственный спутник с обезьяной 
на борту. Согласно предусмотрен
ной программе, спутник должен 
сделать три оборота вокруг Земли 
и затем приземлиться. Через неко
торое время после запуска инфор
мационные агентства сообщили, 
что спутник вышел на орбиту.

НЬЮ -ЙО РК. 29 ноября. 
(1АСС). По сообщению агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, не
исправности, возникшие на втором 
обороте спутника Земли, запущен
ного сегодня С Ш А  с мыса Кана

верал (штат Флорида) с обезьяной 
на борту, побудили национальное 
управление по аэронавтике и ис
следованию космического прост
ранства начать приземление спут
ника на один оборот раньше, чем 
планировалось.

НЬЮ -ЙО РК. 30 ноября. 
(ТАСС). Агентство Ассошиэйтед 
Пресс сообщает, что капсула с 
обезьяной, отделившаяся от амери
канского искусственного спутника, 
который был запущен вчера с мыса 
Канаверал, благополучно опусти
лась на парашюте в Атлантиче
ский океан в 500 милях к  юго-во
стоку от Бермудских островов. 
Спутник совершил два оборота во
круг Земли, а не три, как преду
сматривалось программой.

летний срок и штрафу в 10 тысяч 
долларов.

Коммунистическая партия С Ш А  
информировала министерство юсти
ции, что все ее работники отказы
ваются заполнить регистрационные 
бланки в соответствии с законом 
Маккарэна.

В заявлении для печати Комму
нистическая партия разъясняет, 
что, «предпринимая этот шаг. Ком
мунистическая партия и ее работ
ники защищают не только свои соб
ственные свободы, но и свободы 
всех людей».

Р Е С П У Б Л И КА  КОНГО. Ка
танга. Наемники из Бельгии и 
других стран Западной Европы 
продолжают помогать Чомбе 
вооружать его банды. Недавно 
на улицах Жадовиля можно бы
ло видеть бульдозер, превра
щенный в танк. К а к  указывает 
агентство Ассошиэйтед Пресс, 
переделка была произведена ев
ропейскими специалистами.

На снимке; танк-бу.щ>дозер на 
платформе во время перевозки 
по улицам Жадовиля.

(Фотохроника ТАСС).

„Серьезное предупреждение правительству"
П АРИ Ж , 29 ноября. (ТАСС). 

Полмиллиона французских трудя
щихся— железнодорожников, ра
ботников энергетической промыш
ленности, горняков, работников 
атомных центров и городского тран
спорта Парижа — проводили вче
ра забастовки в поддержку требо
ваний о повышении заработной 
платы. В ходе вчерашних забасто
вок профсоюзные организации Все
общей конфедерации труда, фран
цузской конфедерации христиан
ских трудящихся и «Форс увриер» 
в большинстве случаев выступали 
единым фронтом в защиту интере
сов трудящихся.

Во многих городах страны, в том 
числе в Марселе, в Бордо, в Руане, 
в Дижоне, в Гавре, состоялись де
монстрации бастующих.

По мнению местных комментато
ров, это забастовочное выступле

ние трудящихся Франции в под
держку требований об улучшении 
своего материального положения 
является одним из крупнейших со 
времени установления режима лич
ной власти де Голля. В то время 
как в стране неуклонно растет стои
мость жизни, правительство и 
предприниматели делают все для 
того, чтобы «заморозить» заработ
ную плату на существующем уров
не. Одновременно капиталистиче
ские монополии используют госу
дарственный аппарат для своего 
еще большего обогащения за счет 
национализированных предприятий.

Буржуазная печать, встревожен
ная размахом забастовочного дви- 
жёния в стране, расценивает его 
как серьезное предупреждение 
правительству. По свидетельству 
газеты «Комба», вчерашний день

«подтвердил могущество профсою
зов рабочих и их возрастающую 
роль в жизни страны». Не случай
но, видимо, на заседании совета 
министров Франции сегодня дол
жен рассматриваться вопрос о со
циальной обстановке в стране.

Отмечая, что деголлевское пра
вительство не скупится на затра
ты. когда речь идет о войне в А л 
жире или о создании пресловутой 
«атомной ударной силы», главный 
редактор «Юманите» Рене Андрие 
подчеркивает сегодня в передовой 
статье газеты, что непримиримость 
правительства в отношении требо
ваний трудящихся показывает не
обходимость не только дальнейше
го развертывания борьбы за удов
летворение этих требований, но и 
объединения всех демократических 
сил, «чтобы покончить с режимом 
личной власти».

Победа в Уругвае На борцовском ковре
МОНТЕВИДЕО, 30 

ноября. (ТАСС). Сбор
ная футбольная коман
да Советского Союза 
одержала третью побе
ду в Латинской Аме
рике. Встретившись со 
сборной командой

Уругвая. советские 
футболисты выиграли 
со счетом 2:1. Все три 
мяча были забиты в 
первом тайме. Авторы 
голов: Гусаров (27-я
минута), Понедельник 
(42-я минута), • Кубиль- 
яс (29-я минута).

Что обещает 
хоккейны й сезон
Хоккейный сезон на

чался. Что обещает он 
томичам?

Как обычно, развер
нется упорная^ борьба 
за звание чемпиона го
рода Томска по хок
кею с мячо.м.

Во второй половине 
декабря откроются со
стязания на кубок и 

• первенство области.
Команда-победитель

ница первенства обла
сти получит право уча
ствовать в зональных 
играх чемпионата Рос
сийской Федерации. 
Состоятся они с 1 по
15 февраля 
Кемерово.

В январе 
соревнования 
коллективов

городе

пройдут
команд

физкуль

туры общества «Труд» 
по программе . област
ной спартакиады.

Аналогичные розы
грыши первенства го
рода Томска и области 
будут проведены по 
хоккею с шайбой. Кро
ме того. хоккеисты 
Томского ‘политехниче
ского института участ-. 
вуют в розыгрыше пер
венства РСФСР среди 
команд первой группы.

Первые встречи в 
Томске состоятся
17 — 18 декабря.

Любителей хоккея с 
шайбой ждет еще ро
зыгрыш первенства
РСФСР среди команд 
второй группы в четы
рех зонах.

В. ПОПЕЛЬ.

Самбо — молодой 
вид спорта в Томске, 
но он нашел уже,, го
рячих энтузиастов. До
казательством то?ау — 
прошедшие соревнова
ния на лично-команд
ное первенство между 
самбистами обществ 
«Динамо» и «Труд».

Коллектив профсо
юзного общества — 
сильный, опытный. В 
его составе 5 перво
разрядников. Их .сопер
ники, динамовцы. — в 
основном, новички. Тем 
не менее «сражения» 
на ковре прошли инте
ресно. остро.

Особенно горячо 
аплодировали зрители, 
наблюдая схватку бор- 
цор полутяжелого веса 
Цветкова («Труд») и 
Оорджака («Динамо»), 
Цветков — первораз
рядник, его противник 
Оорджак —  учащийся 
топографического тех
никума — тренируется 
всего около года. Нови
чок сумел оказать 
серьезное сопротивле
ние опытному самби
сту. который, прило
жив немало усилий, до
бился победы лишь на 
7-й минуте:

После этого поедин
ка начались так назы
ваемые схватки «от
крытого ковра» —• 
встречи новичков
обеих команд. В лич
ном зачете в своих ве
сомых категориях вы
шли победителями Бай- 
мурзин и Сычев 
(«Труд»). Кашперов. 
Пятов, Полевечко («Ди
намо»).

В командном' зачете 
сильнейшими оказа
лись самбисты «Тру
да». 7:1 — таков ре
зультат встречи в их 
пользу. В соревновани
ях выступили 32 бор
ца.

В. БО ГАТЫ РЕВ, 
главный судья 

соревнований.

Чемпионат
СССР

по шахматам
Б А К У , 30 ноября. 

(ТАСС). После 9 туров 
впереди гроссмейстеры 
Борис Спасский — 7 
очков и Ратмир Хол
мов — 6,5 очка из 9 
возможных.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ .

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр имени R П. Чкалова 
1 декабря — «Иркутская

история».
Начало спектакля в 7 час. Зп 

мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИ НО ТЕАТРАХ; 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок 

тябрь». Голубой зал — «Путешест
вие на воздушном шаре». Сеансы; 
12-.60, 2-35. .4-20. 6-05, 7-50. 9-35. 
Для детей — «Арена смелых». Се
ансы: 9-30, 11-05. Зеленый зал— 
«Битва в пути» (первая серия). Се
ансы: 9. 10-55, 12-50, 2-45, 4-40.
6- 35, 8-30. 10-25.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Орлиный остров». 
Сеансы; 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 
4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Зал ки
нохроники — «Город большой 
судьбы». Сеансы: 10, 11-05. 12-І0, 
1-15, 2-20. 3-25, 4-40, 5-45, 6-50,
7- 55, 9. Кинотеатр детского зрите
ля. Для детей — «Мишель и Ми- 
шутко». Сеансы: 10, 11-10. 1220.
1- 30. Для взрослых — «Битва в 
пути» (первая серия). Сеансы:
2- 40. 4-30. 6-20. 8-10. 10. 

Кинотеатр имени И. Черных.
Большой зал — «Битва в пути» 
(первая серия). Сеансы; 9-40, 
11-30. 1-20, 3-10. 5. 6-50, 8-40, 
10-30. Малый зал — «Девушка 
Тянь-Шаня». Сеансы: 10. 11*30, 1, 
2-30, 4, 5-30. 7. 8-30, 10.

Дом культуры ТЭМЗа — «Бед
ная улица». Сеансы: 4, 6, 8, 10,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Пятница, 1 декабря 

12.30. «С чувством гордости за 
родную партию». 12.40. «По заяв
кам телезрителей». Концерт. 
13.10. Кинорепортаж «По курор
там Грузии». 18.30. Выступление 
политического комментатора агент
ства печати «Новости» II. я . Под
копаева. 18.50. У  рояля — профес

сор Новосибирской консерватории 
Алексей Зингер. В программе про* 
изведения Листа. 19.20. Фильм 
«Наташа». 20.00. «Лейся, песня». 
Телевизионный музыкальный 
фильм-сюита на мелодии советских 
песен. 20.20. Телевизионные но
вости. 20.30. Фильм «Венециан
ский мавр». (По трагедии В. Ш ек
спира «Отелло»).

ТО М С КАЯ КОНТО РА СВЯЗИ

доводит до сведения всех клиентов, пользующихся услугами 
связи по авансовым книжкам, что производится инвентаризация 
расчетов на 1 декабря 1961 года.

О прохождении инвентаризации каждому клиенту будет сооб
щено извещением.

Организации, не прошедшие инвентаризацию расчетов до 
5 декабря 1961 года, будут лшиа'ться возможности пользовать
ся услугами связи по авансовой книжке. 2 — 2

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
срочно требуются шоферы.

Обращаться; г. Томск, Нижний 
Луг, 4. телефон 30>70. 2 — 1

Заводу железобетонных и бетон- 
fjbix изделий и конструкций №  1 
требуются: кочегары, электромон
теры, слесари, обмотчики электро
моторов, рабочие на пилораму и 
грузчики в отдел технического 
снабжения.

Обращаться: г. Томск, Степанов- 
ский перее.зд, I ,  отдел кадров. 3 — 2

Гр-н Ведерников Дмитрий Федоро
вич, проживающий в г. Томске, ули
ца Вершинина. 48, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Ведерни
ковой Анной Семеновной, проживаю, 
щей в г. Томске, проспект имени Ле
нина, 29, кв. 4.

Дело будет рассматриваться в Том. 
ском городском народном суде.

Гр-н Кузнецов Иван Иванович, про
сеивающий в г. Томске, улица Мель
ничная. 77. кв. 8, возбуждает пело
расторжении брака с гр-кой Кузнецо
вой Любовью Митрофановной, прожи
вающей в Хабаровском крае, г. Бенин,

Дело будет рассматриваться в Ток. 
ском городском народном суде.

л
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